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О р г а н и з а ц и о н н о - м а с с о в а я  
р а б о т а  м е с т н ы х  С о в е т о в
Одним из важнейших условий 

успешного решения задач хозяйст
венного и культурного строитель
ства является улучшение всей ор
ганизационно-массовой работы Со
ветов.

Исполкомы местных Советов пос
ле последних выборов в местные 
Советы улучшили свою деятель
ность в соответствии с решениями 
X I съезда КПСС. Регулярно стали 
созываться сессии Советов. Значи
тельно расширился круг обсуждае
мых вопросов. Так, на сессиях Ду
динского районного Совета были об
суждены мероприятия по укрепле
нию социалистической законности в 
районе, план развития местного 
хозяйства и культуры на 1957 год, 
состояние здравоохранения в рай
оне, итоги весеннего сева, задачи 
по проведению заготовки кормов и 
уборки урожая, отчет о работе Ду
динского сельсовета и другие. Да 
сессии было заслушано сообщение 
о выполнении критических замеча
ний и предложений депутатов рай
онного Совета.

Дсполкомы районных, городских, 
сельских и поселковых (Советов пос
ле выборов рассмотрели наказы из
бирателей и разработали мероприя
тия для их выполнения.

Многие исполкомы постоянно по
могают депутатам в их деятельно
сти, повышая у них чувство ответ
ственности перед избирателями. 
Колпашевский горисполком провел 
семинары с депутатами городского, 
Тогурского поселкового и сельских 
Советов, на которых был организо
ван обмен опытом работы депута
тов.

Оживилась работа многих по
стоянных комиссий местных Сове
тов.

Однако исполкомы многих район
ных, городских, сельских и посел
ковых Советов по-прежнему недо
оценивают организационно-массо
вую работу, что снижает их роль в 
решении хозяйственных задач. Да- 
пример. Томский райисполком пе- 
удовлетворительно руководит сель
скохозяйственным производством. 
Исполком не вникает глубоко в 
экономику колхозов, плохо мобили
зует. внутренние резервы хозяйства 
района, неудовлетворительно орга
низует социалистическое соревнова
ние, слабо осуществляет контроль 
за выполнением обязательств, при
нятых МТС и колхозами.

Исполком районного Совета мало 
привлекает депутатов районного и 
сельских Советов к активному уча
стию в решении важнейших вопро
сов развития сельского хозяйства, 
слабо направляет их внимание и 
усилия на сокращение сроков убор
ки урожая, широкое применение 
раздельного способа уборки, на до
срочную сдачу хлеба государству. В 
этом одна из причин того, что рай
он сейчас ниже своих возможностей 
ведет уборку урожая, хлебозаготов
ки, сев озимых. Декоторые хозяй
ства района медленно включаются в 
борьбу за выполнение всенародной 
задачи —  в ближагшие годы до
гнать США по производству мяса, 
молока и масла на душу населения.

Серьезные недостатки имеют ме
сто в работе Тегулыетского райис
полкома. Райисполком и некоторые 
исполкомы сельских Советов района 
допускают нарушения конституци
онных сроков созыва сессий. Додго- 
товка сессий сельских Советов про
водится часто неудовлетворительно, 
вследствие чего сессии в Тегульдет- 
ском, Красногорском и ряде других 
сельсоветов проходят на низком 
уровне. Многие депутаты редко бы-

вают в избирательных округах, не 
ведут приема избирателей, слабо 
контролируют выполнение наказов.

Запущенность организационно
массовой работы Советов привела к 
тому, что Тегульдетский район от
стает в решении ряда важнейших 
хозяйственно-политических задач. 
Уборка урожая ведется медленно, 
многие колхозы плохо ведут сдачу 
хлеба государству.

Крупные недостатки в организа
ционно-массовой работе имеются в 
Томском горисполкоме, в Чаинском, 
Зырянском и ряде других райиспол
комов.

Скоро трудящиеся нашей области 
вместе со всем советским народом 
будут отмечать 40-ю годовщину Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции. Задача местных 
Советов состоит в тон, чтобы озна
меновать 40-летие Октября досроч
ным выполнением плана развития 
местного хозяйства и культуры.

Необходимо коренным образом 
улучшить организационно-массовую 
работу районных, городских, сель
ских и поселковых Советов.

Нельзя мириться с нарушениями 
конституционных сроков созыва 
сессий. Необходимо повысить ответ
ственность исполнительных комите
тов за подготовку сессий, широко 
привлекать в этой работе постоян
ные комиссии, депутатов, избирате
лей.

Особое внимание должно быть об
ращено на усиление контроля за 
выполнением решений Советов и их 
исполнительных комитетов, а так
же критических замечаний и пред
ложений депутатов и избирателей.

Исполкомы обязаны добиваться 
повышения роли постоянных комис
сий Советов, помогать им, опера
тивно и внимательно рассматривать 
их предложения, вносить отчеты о 
работе комиссий на обсуждение сес
сий, активнее привлекать комиссии 
К проверке деятельности подведом
ственных местным Советам пред
приятий и учреждений, проверке и 
организации выполнения решений.

Каждый депутат должен быть 
тесно связан с избирателями, вести 
организаторскую работу непосредст
венно в избирательном округе, пе
риодически отчитываться перед 
трудящимися о работе Совета и сво
ей депутатской деятельности.

Особая роль в решении хозяйст
венных и политических задач при
надлежит сельским и поселковым 
Советам, которые особенно широко 
связаны с массами. Поэтому райис
полкомы обязаны повседневно и вы
сококвалифицированно руководить 
сельскими и поселковыми Советами.

Недавно Президиум Верховного 
Совета РСФСР рассмотрел вопрос об 
изменении существующего Положе
ния о сельском Совете депутатов 
трудящихся Российской Федерации. 
Президиум Верховного Совета РСФСР 
одобрил измененное Положение, по 
которому значительно расширяются 
права и обязанности сельских Со
ветов депутатов трудящихся в хо
зяйственной и культурной жизни 
села.

Райкомы и горкомы КПСС долж
ны совершенствовать партийное ру
ководство Советами, укреплять их 
кадрами, руководить партийными 
группами Советов, первичными 
парторганизациями исполкомов и 
территориальными парторганиза
циями.

Улучшение массовой работы ме
стных Советов —  залог повышения 
их организаторской роли в хозяйст
венном и культурном строительстве.

Н австречу 40»й годовщ ине Великого Октября

ХЛЕБОРОБЫ МОЛЧАНОВСКОГО РАЙОНА!
Родина ждет от вас хлеб. Быстрее заканчивайте уборку урожая,

не задерживайте сдачу хлеба государству
*  *

9 сентября 
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Д Н Е В Н И К
СОРЕВНОВАНИЯ 

КОМ БАЙНЕРОВ
Захар Ходореяко убрал 884 гектара 

Павел Ширяев ло коеовице обогнал тов. 
Ходоренко ев 65 гектаров

Положение у ЗАХАРА ХОДОРЕНКО из Чилийской МТС 
без перемен. Он убрал 884 гектара, из них 566 скосил и нро- 
должает удерживать первое место среди комбайнеров области.

ПАВЕЛ ШИРЯЕВ не снизил взятого темпа и остался на 
втором месте. За день он скосил 22 гектара, а всего у него 
скошено 631 гектар — на 65 гектаров больше, чем у тов. 
Ходоренко.

Высокие'темпы работы набрал ИВАН ПАХОМОВ из Воро- 
новской МТО: За ььСледнне три дня он убрал 80 гектаров, а 
9 сентября — 38 гектаров. От тов. Ширяева он отстает на 
15 гектаров.

На третье место вышел ФИЛИПП ШЕХОВЦОВ из Чилий
ской МТС. Он убрал 472 гектара.

На четвертом месте — ИВАН ЗАБОРСКИХ из Чердатской 
МТС. Он за день подобрал 10 гектаров, а всего убрал 464 
гектара. Лафетная жатка тов. Заборскнх все еще стоит. Ди
рекция Чердатской МТС упорно не желает выделить трактор 
для ее буксировки.

ПАВЕЛ СВИНИН из Чилийской МТС завоевал пятое ме
сто. Он убрал 449 гектаров и обогнал тт. Комара и Коровина.

НИКОЛАИ КОМАР из Гынгазовской МТС не работал из- 
за поломки жатки, выработку не повысил.

СТЕПАН КОРОВИН убрал 429 гектаров в остался на вось
мом месте.

ПРОКОПИИ КУЗНЕЦОВ убрал 403 гектара. Его упорно 
нагоняет МАРИЯ ТАР АЗАНОВА из Гусевской МТС, которая 
скосила 382 гектара.

О том, как работают в последние дни НИКОЛАИ ПИЧУ
ГИН из Асиновской МТС и ВАСИЛИИ ЕФИМОВ из Уртам- 
ской МТС, установить не удалось. Руководители Уртамской и 
Асиновской МТС не организуют ежедневный учет работы этих 
комбайнеров.

Можно только удивляться, почему Кожевниковский и Аси- 
новский райкомы партия мирятся с этим.

ПОДГОТОВИМ ЗЯБЬ под ВЕСЬ 
ЯРОВОЙ клин

Наколот овса и пшеницы с уб
ранной площади, особенно раздель
ным способом, неплохой —  в сред
нем по 15 центнеров с каждого 
гектара. Наиболее урожайными яв
ляются jre поля, посев на которых 
производился в самые ранние сроки.

Весна нынче была очень неблаго
приятной. В борьбе за' урожай вы
играл тот, кто имел зябь и посеял 
хлеба пораньше. Вспашку зяби мы 
считаем такой же важной и 
неотложной работой, как и уборку 
урожая.
' Вот почему с первых дней убор

ки мы начали готовиться к весен
нему севу будущего года. По мере 
хода уборки озимых сразу же гото
вили поля для вспашки зяби. Ме
ханизаторы бригады поставили пе
ред собой дзаДачу: не позднее 20 
сентября закончить вспашку зяби 
под весь яровой клин. А для этого 
нам нужно напахать ее не менее 
600 гектаров.

В августе, когда тракторы были 
заняты на уборке озимей ржи, 
на посеве, тереблении льна, заго
товке кормов, мы не смогли много 
сделать. Но старались работу орга
низовать так, чтобы при всей за
нятости тракторов не упускать и 
вспашку зяби. Трактористы Михаил 
Стрзтулат, Иван Гребенников, Иван 
Чекушин и Леонид Еанахин, рабо
тая ночью на вспашке зяби, всегда 
не только выполняли, но и перевы
полняли сменные задания. В ре
зультате в августе мы напахали 
150 гектаров зяби.

1 Сейчас на круглосуточную 
вспашку зяби мы поставили два 
трактора. Два других заняты на 
буксировке лафетной жатки и ком
байна. Работу они обычно кончают
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ПРИЕМ Н. С. ХРУЩ ЕВ Ы М
делегации французской республиканской 
партии радикалов и радикал-социалистов

л
9 сентября находящийся на отдыхе в Ерыму Первый секретарь ЦЕ 

ЕПСС Н. С. Хрущев принял совершающую поездку по Советскому Союзу 
делегацию французской республиканской партии радикалов и радикал- 
социалистов во главе с вице-председателем партии и председателем пар- 
аайентской группы радикал-социалистов Эдуардом Даладье.

На беседе присутствовал председатель Государственного комитета по 
культурным связям с зарубежными странами при Совете Министров 
СССР Г. А. Жуков.

В ходе беседы, проходившей в дружественной обстановке, были за
тронуты вопросы франко-советских отношений и некоторые важные 
международные проблемы, в частности вопрос о разоружении и герман
ская проблема. Было единодушно отмечено, что жизненные интересы 
народов требуют скорейшего запрещения атомного и водородного ору
жия, сокращения вооруженных сил и вооружений с установлением эф
фективного международного контроля за соблюдением этих решений. В 
качестве первого шага на этом пути может и должно быть осуществле
но немедленное прекращение на 2— 3 года испытаний ядерного оружия, 
не связанное ни с какими предварительными условиями.

В ходе беседы отмечено с обеих сторон особое значение для судеб 
мира в Европе правильного решения германской проблемы. Народы 
СССР и Франции, неоднократно страдавшие в прошлом от вторжений со 
стороны Германии, не могут мириться с возрождением германского ми
литаризма. Французы и советские люди выступают за мирный, демо
кратический путь развития Германии, следуя по которому, сами немцы 
смогут найти путь к национальному воссоединению.

Было единодушно подчеркнуто, что в настоящее время имеются все 
возможности для значительного расширения экономических и культур
ных связей между СССР и Францией.

(ТАСС).

поздно вечером и рано утром начи
нают.

Еачеству вспашки зяби уделяем 
особое внимание. Еаждое вспахан
ное поле от тракториста принимает
ся. За качеством следим все: учет
чик, мой помощник по полеводству, 
я,, агроном и председатель колхоза. 
Да и сами механизаторы нашей 
бригады работают на тракторах не 
первый год, и работают на совесть. 
Они понимают, что чем лучше об
работаешь землю, тем выше уро
жай, больше хлеба будет в колхозе 
и у государства.

Зябь напашем под весь яровой 
клин будущего года.

В. ГЛАДКИХ, 
бригадир тракторно-полеводче

ской бригады колхоза имени 
Ленина. Молчановского района.

П Л О Х О  И С П О Л Ь З У Е Т С Я  
У Б О Р О Ч Н А Я  Т Е Х НИКА

М01ЧАН0В0. (По телефону). Еом- 
байновый парк, которым располага
ют МТС Молчановского района, при 
условии только выполнения смен
ных норм каждым' комбайнером, 
обеспечивал проведение уборки уро
жая в сжатые сроки. На каждый 
комбайн в Тунгусовской МТС прихо
дится 203, а в Молчановской —  
191 гектар уборочной площади. Пе
редовые комбайнеры области такое 
количество гектаров убирают за 
10— 12 дней. Но в Молчановеком 
районе темпы уборки очень мед
ленные. Еосовица хлебов длится 
больше месяца, а на корню стоит 
еще половина хлебов.

В среднем каждым комбайном за 
это время убрано менее чем по 70 
гектаров. Из-за неблагоприятной 
весны созревание яровых хлебов за
поздало. Только широкое примене
ние раздельной уборки могло предо
твратить разрыв между оконча
нием уборки озимых и началом 
уборки яровых культур. И там, где 
руководители колхозов, МТС, меха
низаторы не допустили этого раз
рыва, производительно использова
ли лафетные жатки, там успешно 
ведутся все уборочные работы, не- 

потоком
хлебо

приемные пункты.
Лучше других колхозов зоны Мол- 

чановской МТС убирают хлеб в 
сельхозартели имени Карла Маркса. 
Успех решила раздельная уборка. 
Здесь решено скосить на свал ос
новные посеву яровых. Хорошо ра
ботает на лафетной жатке ком
байнер тов. Селенков в колхозе 
имени Ленина этой же зоны. С на
чала уборки он скосил 221 гек
тар.

Однако во многих колхозах рай
она для машинистов лафетных жа
ток до сих пор не создано условий, 
в результате они лают крайне низ
кую выработку. В колхозе имени 
Ворошилова зоны Тунгусовской 
МТС за первую пятидневку сентяб
ря двумя лафетами скошено только 
27 гектаров. 48 гектаров скосили 
за это время комбайнеры тт. Бай
дуков, Борковский в колхозе «Ис
кра».

Правление колхоза «Искра» и его 
председатель тов. Свиленок недо
оценивают раздельный способ убор
ки. Тов. Свиленок лафетную жатку 
тов. Борковского поставил на обка
шивание полей для комбайнов. 
Длительное время на лафете в этом 
колхозе работал комбайнер тов. Бай

дуков. Но б сентября его перевели 
на подборку валков, а лафет с ко
совицы сняли. Но так как комбайн 
не укомплектовали людьми, то он 
дает низкую выработку, 8 сентяб
ря из-за отсутствия людей Байду
ков начал работу только в 12 ча
сов дня, а в 7 часов вечера при
шлось остановить машину, так как 
зерно от комбайна отвозить было 
некому.

Еомбайнер тов. Иванчик в этот 
день совсем не работал из-за отсут
ствия людей. Непонятно, зачем 
нужно было правлению колхоза пе
реводить Байдукова на подборку, 
остановив работу лафета, когда име
ющиеся комбайны с подборщиками 
простаивают? В результате в колхо
зе с начала уборки убрано всего 
200 гектаров хлебов, а на корню 
стоит еще 1.300 гектаров.

Наибольшую выработку на ла
фетную жатку в Тунгусовской МТС 
дает комбайнер тов. Мищенко. В 
отдельные дни он скашивает по 
16— 18 гектаров, но мог, бы делать в 
два раза больше. Бригадир 5-й по
леводческой бригады колхоза «Про
гресс» тов. Иванов не создает ему 

прерывным потоком отгружается ■ Ус™вий для этого. Агрегат сейчас 
хлеб на государственные тлр.бп- работает на массивах площадью по

Т Р У  Д О  В Ы Е  У С П Е Х И  
Р Е Ч Н И К О В

Соревнуясь за достойную встречу 40-й годовщины Великого Ок
тября, коллектив рабочих, инженерно-технических работников и 
служащих Томской пристани - досрочно выполнил навигационный 
план переработки грузов.

За прошедшие месяцы навигации на пристани резко сократилось 
время обработки судов. Себестоимость погрузо-разгрузочных работ 
снижена на 27,5 процента, за счет чего сверхплановые накопления 
достигли 200 тысяч рублей.

Первенство в социалистическом соревновании занимает участок 
большой скорости (начальник участка тов. Брух). К 1 сентября 
здесь переработано на 2 тысячи тонн больше грузов болыцой ско- 
ростп, чем за всю навигацию 1956 года. ■'

Хороших показателей в социалистическом соревновании добился 
участок минерально-строительных грузов (начальник участка юв. 
Хлуднев) н участок Черемошники (начальник тов. Шубин). Перевы
полняют социалистические обязательства бригады грузчиков тт. Ро- 
текера, Исманского, Терехова, Матюхова, команды плавкранов под 
руководством старших крановщиков тт. Арестова, Кобелева, Бека
сова.

Недавно коллектив пристани взял обязательство до конца нави
гации переработать 200.000 тонн грузов сверх навигационного 
плана.

0,30— 0,70 гектара, а сенокосилка
ми косят хлеб на больших полях.

Низка выработка на лафетную 
жатку и у одного из лучших ком
байнеров района тов. Птиченко. Он 
часто простаивает из-за отсутствия 
трактора. Дирекция Тунгусовской 
МТС для буксировки лафета тов. 
Птиченко никак не может выде
лить исправный трактор.- 6 сентяб

ря послали к нему тракториста 
Протасова. Но машина не дошла до 
места работы и сломалась. Жатка 
день простояла.

Одной из причин плохой работы 
механизмов на уборке урожая в 
Тунгусовской МТС является не
удовлетворительное ‘ техническое 
обслуживание машин. Работа ма
стерских организована в одну сме
ну. Если кто-либо из механизаторов 
приедет с поломкой на усадьбу МТС 
после 6 часов вечера, то он там 
никого не найдет, и ему приходит
ся ожидать до утра. Механики и 
инженеры на полях бывают редко.

Наступили решающие дни борь
бы за урожай. Район имеет все 
возможности быстро закончить 
уборку урожая. Для этого необходи
мо организовать круглосуточное ис
пользование всех имеющихся лафет
ных жаток и комбайнов с подбор
щиками. Не по 70 гектаров в сут
ки окашивать 11 лафетами, как 
это делается в Тунгусовской МТС, а 
не менее как по 180— 200 reKTaJ 
ров. Ведь комбайнер Молчановской 
МТС тов. Шаплов работает не на 
лучших массивах и не в лучших 
условиях, чем другие комбайнеры 
района, а он за последнее время, 
как правило, убирает по 18— 20 
гектаров в день. Значит, так могут 
работать все машинисты лафетных 
жаток района. А что мешает круг
лосуточной работе комбайнов с под
борщиками? Погода стоит прекрас
ная. Только отсутствие организации 
дела —  в этом главная причина’ 
низких темпов уборки.

П. ПОПОВ, 
наш соб. корр.

К

Раздельная уборка— путь 
спасению урожая от потерь

Дело с внедрением раздельной 
уборки в колхозе имени Еарла 
Маркса, который обслуживает наша 
тракторная бригада, вначале шло 
туго. В колхозе были люди, кото
рые всячески старались доказать 
«порочность» этого способа в усло
виях северного района, и первые 
малейшие неудачи при внедрении 
раздельной уборки они старались 
использовать в доказательство сво
их мнений.

Но вскоре все убедились в огром
ном преимуществе раздельной убор
ки перед прямым комбайнирова- 
нием. 73 гектара ржи. убранной 
раздельно, дали в среднем по 13 
центнеров с гектара. А спелая 
рожь, убранная прямым комбайни- 
рованием, дала намолот только по 
8— 9 центнеров с гектара.

Раздельная уборка помогла сокра. 
тить потери зерна и уменьшить за
траты труда на его сушку и очист
ку. Зерно, полученное от комбай
нов, работающих на подборке вал
ков, идет на сушку без подборки. 
Сушилка «Еузбасс» работает высо
копроизводительно. Совсем иное, 
когда получаем зерно прямым ком- 
байнированием. Оно требует допол
нительной подработки перед суш
кой. Качество зерна ниже, чем при 
раздельном способе.

Более широко мы применяли раз
дельный способ уборки яровых 
культур. На лафете у нас работает 
опытный комбайнер МТС Роман 
Шаплов. Если на косовице густой и 
полеглой озимой ржи он не давал

высокой выработки, то на уборке 
пшеницы и овса он систематически 
перевыполняет нормы. Например, 
6 сентября он скосил 22 гектара 
пшеницы.

Для высокопроизводительной ра
боты лафетной жатки мы стараемся 
создать все условия. Для ее букси
ровки выделен лучший трактор с 
опытными трактористами тт. Марь
иным и Литвиновым. Коллектив аг
регата заранее знает, на каких мас
сивах будет работать, это дает воз
можность спланировать путь пере
хода с одного поля на другое, не 
тратя лишнего времени.

Мы решили днем и ночью ис
пользовать лафетную жатку. Шап
лов дал слово, что он будет убирать 
ежедневно не менее как по 18— 20 
гектаров. Он борется за то, чтобы 
к 20 сентября скосить 500 гекта
ров хлебов.

Хорошо работает на подборке 
валков приехавший из Кубани ком
байнер тов. Карпенко. Со своим по
мощником тов. Смирных, окончив
шим школу механизации, он пере
шел на круглосуточную работу. На 
подборке валков занят также ком
байнер тов. Павнин. 2 агрегата 
вполне обеспечивают своевременную 
подборку валков за лафетной жат
кой.

Бея пшеница, семенной и часть 
рядовых посевов овса будут убраны 
только раздельно.

П. ПОПОВ,
бригадир тракторной бригады 

Молчановской МТС.

СЛЕСАРЬ ВАСИЛИИ ДОКИН
......................................................................................................................................................................... .

плотить свой замысел в жизнь.
Четыре месяца трудился слесарь 

Василйй Докин над созданием маши
ны для оплетки обмоточного прово
да. Бывший токарь, он своими рука
ми вытачивал все детали, пригонял 
одну К другой и регулировал их 
работу.

К дверям электромастерской бес- 
шумно подкатила электротележка. 
На ее площадке лежал трансформа
тор.

—  Принимай гостей, Кузьмин! —  
шумно здороваясь, проговорил меха
ник одного из цехов руководителю 
мастерской. —  Опять сгорел транс
форматор. Без вас, электродоктора, 
наверное, завод остановился бы...

Пришедший вместе с механиком 
электрик того же цеха молча про
тянул Кузьмину заказ.

—  Через сутки приезжайте за 
своим «больным», — после раздумья 
сказал Кузьмин. —  Рацьше не успе
ем.

—  Что ты, что ты! —  замахал 
руками механик цеха. —  Нам 
столько ждать нельзя. Ведь это зна
чит простой в работе!

И он принялся уговаривать Кузь
мина отремонтировать трансформа
тор поскорее, обещая при случае то
же в чем-нибудь помочь. Но мастер 
электромастерской был непреклонен. 
Люди уже ремонтировали трансфор
матор, привезенный ранее, и раньше 
чем через сутки ничего нельзя было 
сделать.

Гости ушли, угрожая пожаловать
ся заводскому руководству.

—  Жалуйся не жалуйся, а скорее 
ничего не выйдет. На ручном труде 
далеко не уедешь, —  сказал Кузь
мин.

Мастер электромастерской завода 
режущих инструментов был прав. 
Дело в том, что в заводских цехах 
работает много трансформаторов. То 
один, то другой траясфорнатор, а

подчас и несколько сразу время от 
времени выходят из строя: в них 
перегорагют катушки проводов. Ре
монт аварийных трансформаторов—  
дело трудное и хлопотливое. Он до 
недавнего времени про
изводился вручную. Не
сколько рабочих ма
стерской разбирали 
трансформатор, опреде
ляли, какая из его ка
тушек перегорела. За
тем перегоревшая ка
тушка обжигалась, с нее 
удалялась старая изо
ляция. Потом ее разма
тывали, выравнивали и 
растягивали провод по 
заводежому двору.

Но эта часть работы 
отнимала еще сравни
тельно мало времени.
Гораздо больше уходило 
на следующую стадию 
ремонта трансформатора.
Нужно было приведен
ный в порядок провод 
оплести изолирующим 
материалом. Несколько 
человек принимались за 
этот труд. Со склада 
приносили простынеоб
разные куски ткани.
Их тщательно отстиры
вали, затем разрывали 

на длинные ленты и 
вручную наматывали на провод. На 
оплетку катушки уходил целый ра
бочий день, а иногда, в экстренных 
случаях, приходилось оставаться и 
после работы.

Если же случалось так, что пере
горали сразу несколько трансформа
торов, приходилось снимать лю
дей с других работ и ставить их 
специально на оплетку.

На снимке: В. Докин у 
оплетки провода.

машинки для

Когда Василий Докин пришел на 
работу в электромастерскую, он сра
зу обратил внимание на то, как при
ходилось оплетать провод.

—  Это не дело, —  сказал он.

—  А ты попробуй, придумай та
кой автомат, чтобы всю работу за 
нас делал: привозил трансформатор, 
ремонтировал и увозил его обратно, 
да еще при этом зарплату нам по 
карманам рассовывал, —  шутливо 
предложил кто-то.

—  Автомат не автомат, а какую- 
то машинку надо сделать, —  сказал 
Докин, помолчав.

С этого дня его мысли были заня
ты одним. Он приглядывался в це
хах к различным механизмам, ста
раясь найти в их работе такие сто
роны, которые могли бы ему при
годиться для создания будущей ма
шины. В том, что она будет созда
на, он не сомневался.

Однажды Василий остановился 
возле одного из заводских прессов. 
Громадный диск пресса приводил в 
движение два других диска, и они, 
вращаясь в противоположный" на
правлениях, выполняли каждый 
свою работу.

«А ведь если бы па два диска ук
репить по две катушки ниток, а че
рез оси, на которых укреплены дис
ки, пропустить проволоку, которую 
при вращении дисков обматывали 
бы нитки с Катушев, ее мо
ментально оплело бы», —  мельк
нула мысль.

Бывает, что какое-нибудь серьез
ное и, кажется, почти неразрешимое 
дело вдруг находит легкое, быст
рое решение. Так произошло и в 
данном случае. Докин не проводил в 
поисках долгие месяцы, не браковал 
вариант за вариантом, не страдал 
бессонницей. Он сразу нашел то, что 
искал. Теперь оставалось только во-

После ввода машины Докина в 
работу положение с ремонтом тра.нс- 
форматоров резко измсни.тоеь.

—  Теперь, —  говорит мас
тер Кузьмин, —  на оплетку провода 
мы тратим не день, как было рань
ше, а пятнадцать —  двадцать ми
нут. А это значит, что выход из 
строя трансформатора уже не вызы
вает в цехе таких простоев, как 
это было раньше. Мы даже успеваем 
заранее приготовить запасные 
трансформаторные катушки. Остает
ся ставить их вместо перегоревших.

—  На заводах, производящих 
электрические провода, есть, конеч
но, мощные и совершенные машины 
для намотки изолирующего мате
риала на провод,'—  рассказывает 
главный инженер завода тов. Буд
ницкий. —  Но установка такой 
чрезвычайно дорогой и сложной ма
шины Б электрической мастерской 
вашего завода никоим образом себя 
не оправдала бы. Машинка же До
кина, простая и дешевая, оказалась 
как нельзя более кстатй, заменив 
ручной труд и значительно сокра
тив время, идущее на оплетку про
вода.

—  Моя машина для оплетки про
вода —  одно из многих предложе
ний, которые внесены или над ко- 
тор{^ми работают рационализаторы 
нашего завода, готовясь достойно 
встретить сорокалетие Великого Ок
тября, —  говорит Василий Докин,

В. ВИНОГРАДОВ.
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АГИТАТОР, ТВОЕ МЕСТО 
СЕГОДНЯ В ПОЛЕ!

☆  ☆

Политической работой 
надо руководить

На полях колхоза «Сибиряк» со
зрел богатый урожай. Радуется 
глаз, глядя на тучные колосья зо
лотой пшеницы, на тяжелые метел
ки овса, на ядреный высокий лен.

В бригаде Ml 2 на площади более 
400 гектаров выращен урожай зер
новых по 2 0 — 23 центнера с гекта
ра. По 4 центнера семян с гектара 
даст лен. Урожай выше прошлогод
него.

Четвертая часть земель, с кото
рых снимается урожай,— это цели
на, освоенная в последние три года. 
Сейчас все колхозники горят одним 
желанием быстрее закончить убор
ку, собрать в колхозные амбары все 
до последнего зернышка, своевре
менно рассчитаться с государством 
по хлебопоставкам. С раннего утра и 
до поздней ночи шумят в поле ма
шины, трудятся люди.

Прямой долг агитатора —  помочь 
колхозникам в их благородном деле. 
С первых дней уборки я включился 
в агитационную работу. Уже через 
два дня после начала косовицы в 
бригаде был выпущен полевой ли
сток. В нем говорилось о необходи
мости быстрее разворачивать фронт 
уборочных работ, напоминалось об 
ошибке прошлого года, когда с на
чалом раздельной уборки затянули 
и вели ее медленно. В последующих 
полевых листках, которые я вы
пускаю раз в пятидневку, главное 
внимание было уделено борьбе с 
потерями. Рассказывалось о том, 
что комбайнер Собянин, работающий 
на лафетной жатке первый год, до
бился высоких показателей, еже
дневно сжинает по 20 и более гек
таров при хорошем качестве. Похва
ла газеты заставила Собянина на
прячь свои силы. В соревновании 
комбайнеров района он занял первое 
место. Тов. Собянин соревнуется с 
комбайнером тов. Иунихиным, ра
ботающим на подборке валков.

Видя успехи товарища, Иунихин 
стремится тоже работать лучше. 
Если в начале уборки он не выпол
нял нормы, то сейчас перевыполня
ет их. Мы и впредь намерены в 
полевых листках, «молниях» и 
беседах широко пропагандировагь 
передовиков соревнования.

Особое внимание уделяем тем, 
кто занят на вывозке хлеба. Кол- 
хознищ! М. Бурнышев и Н. Заво- 
лоцкий работали на отвозке хлеба 
от комбайна. В одном из поле
вых листков было помещено 
их обязательство, работать так, что
бы не допустить ни минуты простоя 
комбайнов. М. Бурнышев в связи с 
болезнью сейчас не работает, а ком
сомолец Заволоцкий с честью дер
жит свое слово. Он ежедневно вы
полняет по полторы— две нормы. Не 
отстают от него и его товарищи 
Григорий Першин, Емельян Митра- 
ков, Афанасий Гребенщиков и Гри
горий Вершинин.

Результаты социалистического 
соревнования отражаются на доске 
показателей. Колхозники вниматель
но следят за результатами своей ра
боты и тех, с кем они соревнуют
ся.

Организация социалистического 
соревнования за быстрейшее окон
чание уборки и хлебосдачи — глав
ное в агитационной работе. Не ме
нее важной задачей, которая стоит 
в эти дни перед каждым агитато
ром, является борьба с потерями 
зерна.

В нашей бригаде в первые дни 
уборки были допущены большие по
тери. На некоторых полях на калг- 
дом квадратном метре оставалось ио 
10— 15 колосков. Поэтому я в пер
вые же дни провел беседу на эту

тему. Было подсчитано, что если 
такое количество колосьев будет 
оставлено на всей площади посевов 
ржи, мы не доберем 70 центнеров 
зерна. Колхозники объявили борь
бу с потерями. Учли это и механи
заторы.

Следует сказать, что размах аги
тационной работы в нашем колхозе 
мог быть значительно большим. Я 
по себе чувствую, что если бы пар
тийная организация постоянно руко
водила агитаторами, направляла их 
деятельность, они могли бы делать 
значительно больше. Пока же еще 
мы используем не все формы аги
тационной работы. Агитация не 
всегда приносит те плоды, которые 
она должна давать. Наши беседы 
подчас бывают неяркими. Помочь 
нам в подборе фактов, цифр, на
учить, как лучше построить беседу^ 
как выпустить яркий, интересный 
по содержанию полевой листок 
должна партийная организация кол
хоза. Но этого не бывает.

Последний семинар агитаторов в 
колхозе был два года назад. Заведу
ющий агитколлективом, секретарь 
парторганизации колхоза тов. Се- 
вергин фактически не руководит и 
не направляет работу агитаторов. 
Больше того, он даже не интересует
ся, чем мы занимаемся, что у нас 
хорошо, что плохо.

В начале уборки состоялось сове
щание агитаторов при МТС, но про
шло оно формально и мало что дало 
агитаторам.

Уборка в разгаре. Темпы ее , с 
каждым днем растут. Должна быть 
усилена и агитационная работа.

С. НКЖАЛОВ, 
агитатор полеводческой бригады 

№  2 колхоза «Сибиряк», 
Бакчарского района.

Агитатор среди 
механизаторов

Около зерносушилки второй поле
водческой бригады колхоза имени 
Жданова, Еривошеинского района,—  
лозунги и плакаты, призывающие 
догнать США по производству 
продуктов животноводства на душу 
населения, равняться на передовых 
комбайнеров области тт. Ходоренко, 
Заборских и т. д.

Механизаторы комбайнового агре
гата комбайнера тов. Еозырского 
всегда знают, как идет соревнова
ние комбайнеров в районе и в обла
сти. Итоги соревнования подводятся 
по пятидневкам.

Политико-массовую работу в этом 
комбайновом агрегате ведет молодой 
коммунист, секретарь комсомоль
ской организации колхоза Владимир 
Андриянов. Он заботится о тон, что
бы механизаторы получали всегда 
свежие газеты, проводит беседы, 
рассказывает о результатах сорев
нования на уборке урожая в других 
бригадах, колхозах.

Отличная трудовая дисциплина, 
четкость и слаженность в работе —  
характерны для четвертой комп
лексной бригады колхоза имени 
XX партсъезда, руководит которой 
тов. А.хметшин. Еще в августе 
бригада закончила теребление льна 
на площади 50 гектаров. Организо
ванной работе во многом способст
вовала хорошо поставленная агита
ционно-массовая работа среди кол
хозников и механизаторов, которую 
ведет сам бригадир тов. Ахметшин.

И. ПЕРСИДСКИЙ.
Еривошеинский район.

Агитационно-массовая работа 
" запущена
в  колхозе имени Сталина, Пыш- 

кинЦ-Троицкого района, есть немало 
интеллигенции. Но в массово-поли
тической работе интеллигенция кол
хоза мало принимает участия. Здесь 
не встретишь на полях среди кол
хозников учителя-агитатора за чит
кой газеты или выпуском боевого 
листка. За период уборки урожая 
такие агитаторы, как А. С. Фалале- 
ева, А. П. Тазарачева, Н. Г. По
пова, Н. Я. Полозов, Н. Ф. Вяльце
ва, ни разу не были в поле и не 
провели ни одной беседы.

Не показывает примера учителям 
в выполнении поручений парторга
низации и директор Ежинской се
милетней школы тов. Савватеев. 
Тт. Савватееву и Морозову поручено 
Выпускать стенную газету. Однако 
последний номер ими выпущен был 
более месяца назад, до начала убор
ки хлебов.

Ничего не сделал для улучшения 
агитационной работы и секретарь 
территориальной парторганизации, 
заведующий,агитколлективом М. А. 
Новиков. Он успокоился на том, что 
с агитаторами провел совещание. 
Следует сказать, что и сам тов. Но
виков бывает очень редким гостем 
на полях колхоза имени Сталина, а 
поэтому и не знает, как идут там 
дела. Даже лучшие, по мнению тов. 
Новикова, агитаторы тт. Сковороди- 
на, Ревенчук, Туркова из-за отсут
ствия контроля последнее время 
стали реже появляться на полевых

станах, не проводят бесед, не под
водят итоги соревнования механи
заторов.

Говоря об участии интеллиген
ции в организации агитационной 
работы, нельзя не сказать о состоя
нии лекционной пропаганды на се
ле. Учителя Ежинской семилетней 
школы, а также начальных школ 
долгое время не читают для трудя
щихся лекций и докладов.

Забыл об организации агитацион
но-массовой работы и секретарь 
колхозной парторганизации тов. Ма- 
лашонок.

Уже более месяца идет уборка 
урожая. А редколлегия колхозной 
стенгазеты, которую возглавляет 
коммунист тов. Гурьев, в эти горя
чие дни прекратила свою деятель
ность.

Слабо поставленная агитационно
массовая работа отрицательно ска
зывается на делах в колхозе. На 
5 сентября колхоз на уборке зерно
вых занял 10-е место в районе, а 
по хлебосдаче —  5-е. Медленно 
идет вспашка зяби.

Идут горячие дни уборки зерно
вых и хлебосдачи. Долг агитаторов, 
сельской интеллигенции— быть по
стоянно в гуще колхозных масс, 
мобилизовать их на высокую произ
водительность труда.

В. БУТОРИН.
Еолхоз имени Сталина,
Пышкино-Троицкого района.
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сывороток недавно открыто пер-В  Томском научно-исследовательском институте вакцин и 

вое в Сибнри отделение по производству гамма-глабулина.
Коллектив научных работников и монтажников осуществил новую схему размещения произ

водственных лабораторий и оборудования, что позволило организовать отделение в здании с вдвое 
меньшей площадью, чем это предусмотрено типовым проектом. Отделение выпускает гамма-гла- 
булин для профилактики против кори и коклюша, осваивает производство гамма-глабулина 
против клещевого энцефалита.

На снимке: в камере второго осаждения гамЛа-глабулинового отделения. Фото Г. Ткаченко.

„ЗДЕСЬ ЖИЛ В. И. ЛЕНИНи

Е 40-летию Великой Октябрь
ской социалистической революции 
Центральная студия документаль
ных фильмов закончила новую 
цветную кинокартину «Здесь жил 
Ленин». Она поставлена режиссе
ром С. Бубриком по сценарию, на
писанному им совместно с Е. Ери- 
гером. Снимал картину оператор 
Е. Ефимов, музыка композитора 
Н. Иванова-Радкевича.

Приступая к работе над этим 
произведением, создатели фильма 
понимали, какая сложная и ответ
ственная задача стоит перед ними. 
Ведь советским людям хорошо из
вестны памятные места, связанные 
с именем Ленина. Они подробно 
описаны в книгах, многие из них 
сняты на пленку, запечатлены в 
рисунках и картинах, и обо всем 
этом надо было рассказать вновь. 
Ероме того, в нашей стране и за 
рубежом имеется более пятидесяти 
городов и селений, где бывал Ле
нин. И, конечно, кинорассказ о них 
не уложился бы даже в несколько 
фильмов. Поэтому авторы стреми
лись показать места наиболее зна
чительные, важные, связанные с 
главными этапами жизненного и 
революционного пути Ленина.

Созданный фильм —  это не бес
страстный кинопутеводитель по па
мятным местам, а взволнованный 
рассказ о замечательной жизни ве
ликого человека, о его бессмертных 
трудах. Этой задаче подчинено и 
художественно-изобразительное ре
шение фильма.

Значительное место в картине 
отведено детским и юношеским го
дам Ленина. Авторы стремились 
отразить атмосферу дружбы, взаим
ного уважения и симпатии, которая 
царила в семье Ульяновых, где все 
дети стали революционерами. Мы 
видим дом Ульяновых в Симбирске 
таким, каким он был много лет 
назад. Гостиная. Открыта крышка 
рояля и, кажется, что Мария Алек
сандровна только что кончи.та 
играть... Шахматы на столе —  Во
лодя любил играть с отцом и не
редко обыгрывал его. Широкий прб- 
сторный двор позади дома, где дети 
бегали, «охотились з джунглях на 
диких зверей».

Одна за другой перед зрителем 
раскрываются страницы жизнп 
Владимира Ильича, полной напря
женного труда и борьбы. Еазанекий 
университет, студентом которого 
очень недолго был Ленин... Деревня 
1окушкино —  место его первой 
ссылки. Панорама Петербурга, куда 
в 1891 году Ленин приезжал сда
вать экзамены экстерном.

Именно этот город привлекал мо
лодого революционера, как центр

Новый
документальный

фильм
политического движения России. 
Здесь Ленин создает «Союз борьбы 
за освобождение рабочего класса». 
На экране Г. М. Ержижановский. 
Он рассказывает о своей первой 
встрече с Владимиром Ильичей в 
1893 году.

1897 год —  год новой ссылки 
Ленина... И киноаппарат переносит 
нас далеко на восток, в сибирскую 
глушь, где в 600-х верстах от же
лезной дороги затерялось в снегах 
село Шушенское. Сгущаются сумер
ки, метет поземка, сквозь неболь
шое окно едва пробивается огонек. 
А в комнате тихо. На конторке 
раскрыта книга, освещенная мяг
ким светом керосиновой лампы. И 
кажется, будто Ленин здесь, в ком
нате, отошел к книжной полке, 
чтобы взять там нужный материал. 
«Из глубины сибирской ссылки 
этот свет был виден далеко-дале
ко», —  комментирует диктор: в 
Шушенском Лениным было написа
но более 30 работ, закончена, кни
га «Развитие капитализма в Рос
сии».

...Британский музей в Лондоне, 
где многие часы провел Ленин. В 
сохранившейся до сих пор книге 
посетителей и сейчас можно прочи
тать имя Якоба Рихтера, под кото
рым скрывался Ленин в Англии. 
Дом в Женеве, где печаталась 
большевистская газета «Вперед», 
редактором которой был Ленин. А в 
местечке Лонжюно, под Парижем, в 
1911 году В. И. Ленин организовал 
партийную школу для рабочих- 
большевиков, нелегально приезжав
ших из России. Здесь до сих пор 
сохранилось помещение, в котором 
проходили занятия. Зрители уви
дят также памятные места в Пра
ге, Тампере (Таммерфорсе), Еракове 
и др. В этих съемках участвовали 
кинодокументалисты Франции, Че
хословакии, Польши.

Но вот вновь мы видим кадры, 
снятые в нашей стране. Револю
ционный Петроград, куда Ленин 
возвратился 3 апреля 1917 года. 
О восторженной встрече рабочими 
Питера своего вождя делится вос
поминаниями ее очевидец В. П. Ви
ноградов. В фильме вмонтированы 
эпизоды, воскрешающие грозные 
события тех дней. Реакция насту
пает... Отдан приказ об аресте Ле
нина, и ему приходится вновь 
уйти в глубокое подполье. И сейчас 
близ станции Разлив живет старый 
большевик Н. А. Емельянов, которо
му сорок лет назад партия поручи

ла оберегать Ленина от ищеек 
контрреволюционного Временного 
правительства. Он показывает зри
телям заросшую деревьями и ку
старниками площадку около шала
ша —  «зеленый кабинет», где ра
ботал в те дни Ленин, два пенька, 
один из которых служил Ильичу 
столом, а другой стулом.

Побываем мь1 и в местах, без ко
торых невозможно представить се
бе сейчас историю нашей страны—  
это Смольный в Ленинграде и Ерем- 
левская квартира Ленина в Москве.

Горки под Москвой. Дом, откуда 
пришла горестная весть о кончине 
Ленина.

И последние кадры фильма как 
бы подводят итог замечательной 
жизни, жизни, целиком отданной 
самой великой цели —  борьбе за 
счастье народа. Ликующие толпы 
людей в день первомайских демон
страций в Москве и Пекине, Софии 
и Варшаве, Бухаресте и Праге — 
эти эпизоды как бы символизиру
ют торжество ленинских идей, сча
стливую судьбу народов, строящих 
новую жизнь.

в  фильме использован богатый 
литературный и иконографический 
материал —  воспоминания родных, 
близких и знакомых Ленина, его 
письма, тексты официальных доку
ментов, картины советских худож
ников, фотографии, кадры из кино- 
летописи, на которых запечатлен 
В. И. Ленин. Зрители видят на 
экране многих людей, лично знав
ших Ленина. И рассказ каждого из 
них —̂  это еще одна встреча с лю
бимым вождем. Старый большевик 
В. А. Еарпинский вспоминает годы 
эмиграции Владимира Ильича, вы
дающийся деятель международного 
и французского рабочего движения 
Марсель Еашен говорит о мировом 
значении деятельности Ленина, о 
той симпатии, которую к нему 
питает французский народ. Своими 
воспоминаниями о встречах с Ильи
чей ^1елится давнишний участник 
рабочего движения Чехословакии 
Вацлав Вацек. Секретарь Владими
ра Ильича Л. А. Фотиева вспоми
нает о том, как работал Ленин, а 
комендант Смольного П. Д. Маль
ков говорит о необычайной скром
ности Владимира Ильича в быту. 
Все это помогло авторам фильма 
показать Ленина не только как ве
ликого вождя революции, но и рас
крыть замечательную душевную 
красоту этого «самого земного изо 
всех прошедших по земле людей».

Новый фильм «Здесь жил Ленин» 
в конце сентября выходит на экра
ны.

(ТАСС).

ОБРАЗОВАНИЕ СОЮЗА 
ХУДОЖНИКОВ РСФСР

3 сентября с. г. состоялось засе-- 
дание Секретариата правления Сою-» 
за художников СССР, обсудившее 
вопрос о создании Союза художни
ков Российской Федерации.

Секретариат правления Союза! 
художников СССР признал необхо
димым образовать Союз художников 
РСФСР, задачей которого явитс^г 
объединение художников Россий
ской Федерации.

Для проведения подготовительной 
работы по объединению художников 
РСФСР в творческий союз образован 
оргкомитет Союза художников 
РСФСР в составе: председателя орг
комитета т. Серова В. А., замести
телей председателя оргкомитета 
тт. Грицая А. М., Сокольникова 
М. Д., Томского Н. В., оргсекретаря- 
оргкомитета т. Смирнова Б. Е.: 
(Свердловск), членов оргкомитет*^ 
тт. Александрова С. Л. (Якутская 
АССР), Арасланова М. Н. (Башкир
ская АССР), Богородского Ф. С ^ 
Бубнова А. П., Вучетича Е. В., Гав
рилова В. Н., Герасимова А. М., 
Герасимова С. В. (Москва), Глухов- 
цева А. Е. (Ераснодэд»), Джемала 
М. С. (Дагестанская АССР), Заро- 
на П. М. (Северо-Осетинская АССР), 
Зорина Г. С. (Хабаровский край), 
Иванова В. С. (Москва), Ингала 
В. И. (Ленинград), Иогансона Б. В. 
(Москва), Еаманина А. М. (Горь
кий), Еоненкова С. Т., Еугача Ю. П, 
(Москва), Еурзина В. Я. (Барнаул), 
Лебедева А. Е. (Москва), Лень В. Г. 
(Ростов-на-Дону), Либерова А. 
(Омск), Малютина М. И. (Иваново),. 
Мордовина В. Е. (Чечепо-Ингушскаяз 
АССР), Непринцева 10. М. (Ленин
град), Оеенева Н. И. (Москва), Оси
пова Ф. П. (Чувашская АССР), Пав
лова Г. Е. (Бурят-Монгольская 
АССР), Пархоменко А. И. (Москва), 
Пахомова А. Ф. (Ленинград), Пла
стова А. А. (Москва), Подлясскргб 
Ю. С. (Ленинград), Полякова В. В. 
(Еоми АССР), Рогаль В. С. (Ир
кутск), Ромаса Я. Д. (Москва), Руй^‘ 
ги Р. Е. (Ерасноярск), Свешникова, 
Д. Е. (Архангельск), Серебряного^ 
И. А. (Ленинград), Славникова В. П, 
(Еабардино-Балкарская АССР), Со
болевского Е. М. (Ленинград), Соко- 
лова-Скаля П. П. (Москва), Сусло
ва Д. С. (Москва), Титкова И. В- 
(Новосибирск), Ходырева Д. В. (Уд
муртская АССР), Хрымова В. Д< 
(Мордовская АССР), Шевандроновой; 
И. В. (Москва), Шепелюка А. П- 
(Московская . область), Шурпина 
Ф. С. (Москва), Юнтунена С, X. 
(Еарельская АССР), Юона Е. Ф- 
(Москва), Якупова X. А. (Татарская 
АССР). ^

Первый съезд Союза художников 
Российской Федерации намеченОк 
провести в 1958 г. ;

Секретариат правления Союза- 
художников СССР принял решение* 
созвать первый пленум оргкомитета 
Союза художников РСФСР в конце 
сентября 1957 г. ,

План перевыполнен

Лесозаготовители Егорьевского 
лесозаготовительного участка Ту- 
ганского леспромхоза треста облтоп- 
прома, как и весь советский народ, 
решили достойно встретить 40-ю 
годовщину Великого Октября. Со
ревнуясь с андарминскими лесоза
готовителями Бакчарского леспром
хоза комбината «Томлес», мы план 
августа выполнили на 167,5 про
цента. Хорошо потрудился на вы
возке леса мотовозчик тов. Богуше
вич Н. У. Он премирован радиопри
емником «Рекорд». На погрузке .те
са работали отлично тт. Еолондо, 
Цедилин, Билевич. Тов. Билевич 
премирован наручными часами 
«Победа».

А. БАРИН, 
начальник Егорьевского i13V.

В БРАТСНОЙ СЕМЬЕ НАРОДОВ СССР

В расцвете творческих сил

Друлсбз народов СССР, ленинская 
национальная политика Еоммуни- 
стической партии обеспечили рас
цвет экономики и культуры всех 
советских республик, объединенных 
в едином социалистическом государ
стве.

Одним из ярких примеров торже
ства ленинской национальной поли
тики является развитие Белоруссии. 
До революции она представляла 
собой сельскохозяйственную страну^, 
не имела сколько-нибудь развитой 
промышленности. Сельское хозяйст
во велось примитивно. Свыше 80 
процентов населения было негра- 
аготным. Ениги, газеты и журналы 
на белорусском языке почти не из
давались.

За 40 лет Советской власти Бе
лоруссия превратилась в цветущую 
социалистическую республику. Уже 
за годы довоенных пяуилеток в рес
публике были созданы целые от
расли промышленности, организова

но крупное механизи
рованное сельское хо
зяйство, поднята на 
высокий уровень на
циональная по фор
ме, социалистическая по содержа
нию культура.

В период Великой Отечественной 
войны промышленность Белоруссии 
была разорена, сельское хозяйство 
сильно подорвано. Но при помощи 
великого русского народа и других 
братских народов СССР Советская 
Белоруссия в короткий срок восста
новила и двинула дальше свое на
родное хозяйство.

Успехи в развитии национальной 
экономики и культуры поистине 
величественны. Вот некоторые 
данные об итогах лишь одного пя
тилетия.

Общий объем государственных 
капиталовложений в народное хо
зяйство Белоруссии за 1951— 1955 
годы составил более 11.450 мил
лионов рублей. Промышленное про- 
изводцтво республики возросло за 
пятилетие более чем вдвое. Е концу 
1956. года уровень промышленного 
производства 1913 года был превы
шен в 22 раза. Это означало, что к 
концу пятой пятилетки в Белорус
сии за 20 дней выпускалось про
дукции столько же, сколько до ре
волюции выпускалось за год.

В пятом пятилетии построено и 
введено в действие около 150 но
вых крупных промышленных пред-

Г. ГОРБУНОВ, 
Сенрвтарь ЦН 

НП Белоруссии

приятий. среди них —  
Минский завод отопи
тельного оборудования 
и канализационных 
труб, шарикоподшип

никовый, завод железобетонных из
делий, радиозавод, часовой завод,
торфобрикетный завод и ряд торфо- 
добывающих предприятий. Витеб
ская шелкоткацкая фабрика и много 
других крупных промышленных
предприятий.

Особенно быстрыми темпами раз
вивается машиностроительная и ме
таллообрабатывающая промышлен
ность. Гордостью белорусского на
рода являются минские автомобиль
ный и тракторный заводы, произ
водственные площади которых зна
чительно расширились. Темпы вы
пуска автомашин наращиваются из 
года в год. Если в 1950 году впер
вые было выпущено 2.400 автомо
билей, то уже в 1955 году — 
12.900. Освоен массовый выпуск 
тракторов. Еонструкторы тракторно
го завода Дронг и Альгин сконст
руировали новый мощный дизель
ный трактор, который широко при
меняется в лесозаготовительной про
мышленности Белоруссии, Карель
ской АССР, Архангельской и других 
областях РСФСР. В 1953 году завод 
освоил производство пропашных 
тракторов «Беларусь», имеющих 
важное значение для механизации 
трудоемких работ в сельском хозяй
стве.

Значительного развития достигло 
станкостроение. Станкостроительный 
завод имени Ворошилова выпускает 
крупные продольно-строгальные и 
другие станки, Гомельский завод— 
поперечно-строгальные и долбежные 
станки, заводы Витебска и Орши — 
сверлильные, универсальные, заточ
ные и другие станки.

На предприятиях республики на
лажено производство подъемных 
кранов, торфодобывающих и убо
рочных машин, оборудования для 
кирпичных, цементных заводов и 
железнодорожного транспорта, а 
также оборудования и запасных 
частей для сельского хозяйства. Го
мельский завод сельскохозяйствен
ного машиностроения изготовляет 
кукурузоуборочные комбайны, сто
гометатели, тракторные волокуши, 
зерносушилки.

Промышленность строительных 
материалов выпускает ряд новых 
видов продукции: стенные блоки, 
отделочные и облицовочные плиты, 
сборный железобетон. Дальнейшее 
развитие в Белоруссии получает 
химическая и лесная промышлен
ность.

Неуклонному росту и техническо
му вооружению промышленности 
содействовали рост энергетических 
мощностей и расширение электросе
ти в Белоруссии. За годы пятой 
пятилетки производство электро
энергии увеличилось в 2,5 раза, 
выработка электроэнергии превзошла 
довоенный уровень в 3,6 раза, а 
мощность электростанций — цочти 
в 4 раза.

На базе тяжелой промышленно
сти в республике успешно разви
вается легкая и пищевая промыш
ленность. Значительно увеличился 
выпуск швейных и трикотажных из-.

делий и обуви, а также масла, мо
лока, хлебобулочных и кондитер
ских изделий. Минские заводы вы
пускают радиолы «Минск», радио
приемники «Беларусь», телевизоры.

Все шире внедряются в промыш
ленность Белоруссии комплексная 
механизация, автоматизация произ
водственных процессов, передовая 
технология. В связи с этим повы
шается производительность труда.

В своем развитии промышлен
ность республики опирается на ин
дустриальную мощь всей Советской 
страны. Из Москвы, Ленинграда, 
Свердловска, Харькова и других 
промышленных центров Белоруссия 
получает различные машины и обо
рудование, которые не производят
ся в нашей республике. В то же 
время трудящиеся Белоруссии ока
зывают большую помощь братским 
советским республикам. Мощные 
2б-тонные самосвалы, трелевочные 
тракторы, пусковые моторы, различ
ные мелиоративные и дорожные 
машины и другую современную 
технику, производимую в Советской 
Белоруссии, можно встретить в лю
бом уголке нашей Родины, в част
ности, на строительстве Куйбышев
ской и Сталинградской гидроэлек
тростанций и других крупных 
стройках страны.

Продукция тяжелой и легкой 
промышленности Белоруссии экспор
тируется в страны народной демо
кратии, в Индию, Иран, Грецию, 
Египет, Сирию и другие государст
ва. Только предприятия Минска по
ставляют различную продукцию бо
лее чем в 30 стран.

Сейчас на предприятиях респуб
лики широко развернулось социа
листическое соревнование в честь 
40-лехия Великого Октября. Рабо

чие, инженерно-технические работ
ники фабрик, заводов, транспорта и 
строек успешно повышают произво
дительность труда. План первого 
полугодия выполнен промышленно
стью на 107 процентов.

Постоянная помощь ЦК ЕПСС и 
Советского правительства, самоот
верженный труд колхозного кре
стьянства обеспечили возможность 
дальнейшего развития сельского 
хозяйства Белоруссии. Укрепилась 
материально-техническая база сель
ского хозяйства. Оно получило боль
шое количество тракторов, комбай
нов, грузовых автомобилей, сеялок, 
сенокосилок и других сельскохозяй
ственных маг^ин, что позволило ме
ханизировать многие трудоемкие 
работы, облегчить труд, значительно 
повысить его производительность.

В Белоруссии с успехом выполня
ются постановления сентябрьского и 
последующих Пленумов ЦЕ ЕПСС, 
которые наметили программу круто
го подъема всех отраслей социали
стического сельского хозяйства 
страны.

В колхозах, совхозах и МТС рес
публики развернулось социалистиче
ское соревнование за выполнение 
поставленных партией и правитель
ством задач в области сельского 
хозяйства. Повысилась трудовая 
активность колхозников.

Если в 1952 году в ресщФлике 
было всего лишь 42 колхоза, в ко
торых денежный доход превышал
1 миллион рублей, то в 1956 году 
их было уже 916. Из общего числа 
колхозов-миллирнеров 14 хозяйств 
получили денежный доход от 5 до 
16 миллионов рублей, 215 хо
зяйств — от 2 до 5 миллионов 
рублей и 687 хозяйств — от 1 до
2 миллионов рублей. Развернувше

еся соревнование за получение а  
ближайшие годы 100 центнеров мя
са и 400 центнеров молока на 100 
гектаров сельскохозяйственных уго-+ 
дий охватило все колхозы Белорус
сии. i

Серьезных успехов в выполнении! 
взятых обязательств добились работ-г 
ники сельского хозяйства, выпол
нившие полугодовые планы сдачге 
молока, мяса, шерсти. Труженики 
сельского хозяйства взяли новые» 
социалистические обязательства, на-^ 
правленные на решение поставлен
ной партией задачи, —  догнать в  
ближайшие годы США по производ
ству мяса, молока, масла на душу 
населения. |

С каждым годом крепнут дружбу 
и взаимопомощь колхозников Бело
руссии с колхозниками РСФСР, Ук
раины, Литвы, Латвии, Еазахстана, 
и других братских республик. Из 
Белоруссии на освоение целинных и* 
залежных земель Еазахстана и Си
бири уехало по комсомольским пу
тевкам более 20 тысяч юношей и 
девушек. Одним из ярких проявле
ний дружбы я братского сотрудни
чества колхозников Белоруссии с 
колхозниками Литвы и Латвии яви
лось сооружение на озере Дрисвя- 
ты, на стыке трех братских респуб
лик, межколхозной гидроэлектро
станции «Дружба народов». Станция 
обслуживает 11 колхозов Литвы, 
Латвии, Белоруссии. Многие колхо
зы Брестской, Гомельской, Гроднен
ской и других областей Белоруссии 
соревнуются с колхозами Чернигов
ской, Житомирской, Ровенской, Смо
ленской областей, обмениваются* 
опытом работы, помогают друг другу5 
бороться за получение высоких ypo-^v 
жаев,

Г

v j
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к  80-летию С О  ДНЯ РОЖДЕНИЯ 
Ф. Э. ДЗЕРЖ ИНСКОГО

- Сегодня исполняется 80 лет 
со дня рождения Феликса Эдмундо
вича Дзержинского, выдающегося 
деятеля Коммунистической партии 
и Советского государства, верного 
ученика и ближайшего соратника 
В. И. Денина.

Имя Ф. Э. Дзержинского беско
нечно близко и дорого советским 
людям. Москвичи и гости столицы, 
посещающие накануне 40-летия Ве
ликого Октября Музей революции 
СССР, среди других материалов с 
большим интересом рассматривают 
документы, связанные с кипу
чей деятельностью Дзержинско
го, бесстрашного большевика, че
ловека, который в борьбе за 
коммунизм всегда был на пе
редовой линии огня. Здесь мож
но видеть, в частности, запи
ску В. И. Денина, адресован
ную Феликсу Эдмундовичу, о борь
бе с контрреволюционерами и сабо
тажниками, написанный рукой 
Дзержинского проект декрета о 
борьбе с контрреволюцией и сабо
тажем. Экспонируется листовка с 
обращением Совета рабочей и кре-

стьянской обороны и Наркомвнудела 
к трудящимся «Берегись шпионов», 
в связи с наступлением белогвар
дейских войск на Петроград в 
1919 году. Обращение подписано

В. И. Дениным и Ф. Э. Дзержинским.
Представлены брошюры е текстами 
речей Дзержинского, его портреты 
и фотографии. На одной из них по
сетители видят Феликса Эдмундови
ча выступающим на XIV конферен
ции РКП(б) 29 апреля 1925 года с 
юкладом о металлопромышленности.

I По этому докладу конференция вы
несла решение о развитии металло
промышленности как основы социа
листической индустриализации 
СССР.

10 сентября в Москве в Цент
ральном лектории Всесоюзного об
щества по распространению полити
ческих и научных знаний прово
дился большой вечер в связи с 
80-летием со дня рождения Ф. Э. 
Дзержинского. В Музее революции 
СССР сегодня состоится расширен
ное заседание ученого совета, 
посвященное этой дате.

К 80-летию со дня рождения 
Ф. Э. Дзержинского Институт марк
сизма-ленинизма при ЦК КПСС вы
пустил в свет двухтомник его 
избранных произведений.

(ТАСС),

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

НА Р А З Н О М  У Р О В Н Е
Коллектив Лайского леспромхоза 

взял обязательства довести ком
плексную выработку на каждого 
списочного рабочего до 500 кубо
метров в год, увеличить выход де
ловой древесины на 10 процентов, 
повысить производительность труда 
на 8 процентов.

С тех пор, как было принято это 
обязательство, прошло более шести 
месяцев. Срок вполне достаточный 
для того, чтобы подвести итоги ра
боты коллектива.

Рабочие и работницы леспромхо
за выполнили план лесозаготовок 
восьми месяцев этого года на 103,3 
процента. Но обязательство по росту 
комплексной выработки не выпол
нено. За 8 месяцев лесозаготовите
ли должны были дать 280 кубомет
ров на списочного рабочего, а дано
240.9 кубометра.

Сортиментный план выполнен на
99.9 процента, себестоимость про
дукции снижена на 8,7 процента. 
Это позволило сэкономить 1 мил
лион 444 тысячи рублей.

В предоктябрьском социалистиче
ском соревновании высоких произ
водственных показателей добился 
коллектив мастерского участка лесо
заготовительного пункта Тунгусский 
бор, которым руководит тов. Шерк- 
шнас. С начала года мастерский 
участок заготовил вместо 99 ть1сяч 
по плану 104.600 кубометров леса. 
Комплексная выработка на одного 
рабочего составила 575,3 кубомет
ра вместо 519 кубометров по пла
ну. Себестоимость кубометра леса 
при плане 19 рублей 60 копеек 
составила 17 рублей 98 копеек.

Упорно добивается первенства в 
соревновании коллектив мастер
ского участка тов. Худашова из 
Центрального лесопункта.

Успешное выполнение обяза
тельств этими коллективами — ре
зультат слаженной и ритмичной ра
боты лесозаготовителей, высокопро
изводительного использования тре
левочных средств и другой техники, 
выполнения графика цикличности. 
На этих мастерских участках все 
валочно-трелевочные звенья и 
комплексные бригады постоянно пе
ревыполняют сменные задания.

Но так хорошо дело обстоит не 
везде. Резко отстает мастерский 
участок тов. Егорова из Тузейгин- 
ского лесозаготовительного пункта. 
Здесь плохо организован труд лесо
заготовителей, неудовлетворительно 
используют технику и особенно тре
левочные тракторы, выработка кото
рых не превышает 80 процентов 
нормы.

Из-за неправильной технической 
эксплуатации лесовозных машин и 
механизмов, несоблюдения графика 
текущего и капитального ремонтов 
машины часто выходят из строя, 
простаивают. На лесопункте более 
20 процентов рабочих занято на 
различных вспомогательных рабо
тах. Все это привело к тому, что 
коллектив лесопункта не выполняет 
план лесозаготовок, комплексная 
выработка в текущем году состави
ла всего 192,5 кубометра вместо 
235 по плану.

Плохо работают коллективы ту- 
зейгинской автодороги и мастерско
го участка тов. Кплотовкина. В 
большом долгу рабочие и механиза
торы нижнего склада Тузейга, кото
рые не справляются с выполнением 
плана.

Было бы ошибочным сказать, что 
в леспромхозе не применяются пе
редовые методы труда. На валке и 
трелевке древесины организовано 
24 малых комплексных звена, опла
та труда которых производится по 
конечной фазе работы— трелевке. 
Вывозка леса ведется в хлыстах с 
необрубленной кроной. Разделка 
древесины на всех нижних складах 
производится комплексными брига
дами. При сравнительно одинаковых 
производственных условиях и доста
точной технике коллективы лес
промхоза работают на разном уров
не.

Это объясняется не только недо
статками в организации труда и 
производства, но и рядом других 
причин.

Принимая высокие социалистиче
ские обязательства, работники лес
промхоза разработали обширный 
план организационно-технических 
мероприятий, предусматривающий 
ликвидацию «узких мест» в произ
водстве, осуществление важнейших 
мер, направленных на увеличение 
темпов лесозаготовок и повышение 
комплексной выработки. Однако ру
ководители предприятия не прояви
ли инициативы и настойчивости в 
осуществлении плана мероприятий. 
Из 42 мероприятий полностью или 
частично выполнено только 26.

Не реализованы такие важные 
мероприятия, как трелевка леса 
двумя комплектами чекеров, погруз
ка древесины ра подвижной состав 
двумя комплектами погрузочных 
строп, разгрузка леса на нижнем 
складе Ноль-Пикет бревносвалами. 
Не сооружен мост через реку Лай, 
что позволило бы сократить расстоя
ние вывозки леса на 12 километров 
и обеспечить постоянную связь Цен
трального лесопункта с ремонтно

На основе подъема всех отраслей 
народного хозяйства достигнуты ус
пехи в повышении материального и 
культурного уровня жизни народа.

В БССР осуществляется большое 
жилищное строительство. Ассигно
вания на него за годы пятой пяти
летки составили 1.840,9 миллиона 
рублей, то есть в 3,8 раза больше, 
чем за первые три довоенные пяти
летки. За две послевоенные пяти
летки по государственному плану в 
БССР построено свыше 4,5 миллиона 
квадратных метров жилой площади. 
Кроме того, самим населением с по
мощью государства в городах и ра
бочих поселках в 1945— 1955 го
дах построено индивидуальных до
мов общей площадью свыше трех 
миллионов квадратных метров.

И.зменился облик городов Бело
руссии. Гордостью белорусского на
рода является возрожденная столица 
республики — Минск с его крупны
ми промышленными предприятиями, 
учреждениями науки и культуры, 
великолепными зданиями, широкими 
магистралями, новыми парками и 
скверами. На строительство и благо
устройство Минска в послевоенные 
годы израсходовано более четырех 
миллиардов рублей. В городе возве
дено свыше семи тысяч жилых до
мов, возникли , десятки новых улиц 
с красивыми архитектурными ан
самблями. Жилой фонд Минска по 
сравнению с довоенным временем 
увеличился более чем на 60 про
центов. Значительно выросли и бла
гоустроились также Гомель, Гродно, 
Бобруйск, Барановичи, Могилев, Бо
рисов, Брест., Пинск, Витебск, Ор- 
ша, Слуцк, Мозырь.

Грандиозны успехи белорусского 
народа в области культурного строи

тельства. До революции в Белорус
сии было 266 тысяч учащихся. Сей
час в школах республики учится 
свыше 1.300 тысяч детей трудя
щихся.

В 1956— 57 учебном году в ву
зах Белоруссии обучалось 51,4 ты
сячи человек, в техникумах и дру
гих средних специальных учебных 
заведениях — свыше 60 тысяч че
ловек. Небезынтересно отметить, что 
в вузах БССР на 10 тысяч населе
ния учится 64 человека, а во Фран
ции — 37, в Федеративной Респуб
лике Германии —  27 человек.

Число специалистов со средним об
разованием по сравнению е довоен
ным периодом возросло в республи
ке вдвое, специалистов с высшим 
образованием —  в три раза.

В 1913 году на территории Бе
лоруссии на 100 человек населения 
была напечатана только одна книга, 
в 1940 году — 110, в 1956 го
ду — 160 книг. В массовых биб
лиотеках имеется более 18 миллио
нов книг — в 43 раза больше, чем 
до революции, и в 3,6 раза больше, 
чем в 1940 году.

Перед Белорусской ССР, как и 
перед всеми советскими республика
ми, XX съезд КПСС открыл величе
ственные перспективы дальнейшего 
развития по пути к коммунизму.

Тесно сплоченный вокруг Комму
нистической партии в Советского 
правительства, белорусский народ 
един и монолитен в своих целях и 
стремлениях, в свой нерушимой 
братской дружбе со всеми советски
ми народами, в своей готовности 
самоотверженно бороться за торже
ство коммунизма в нашей стране.

г. Минск.

механическими мастерскими. Не 
проведены работы по переводу лесо
пункта Анга на погрузку леса 
тракторо-электрокранами. А ведь это 
дало бы возможность не только по
высить производительность труда, 
но и сократить расстояние трелевки, 
уменьшить протяженность склад
ских путей. Не произведена рекбн- 
струкция нижнего склада Ноль-Пи
кет, что позволило бы улучшить 
технологию разделки древесины и 
поднять производительность труда 
лесозаготовителей.

Строительство железнодорожных 
усов и веток еще не механизиров-а- 
но. В лесосеках Центрального и Ту- 
зейгинского лесопунктов не начато 
сооружение гаражей для зимнего 
содержания тракторов.,

В леспромхозе по-прежнему п.чо- 
хо используется техника. Из имею
щихся в леспромхозе 50 тракторов, 
как правило, ежедневно работает 
не больше 30— 38, из 51 автома
шины — 34— 38, из 9 парокранов 
— 6, из 14 автокранов — 6 — 8. 
Остальная техника простаивает. 
Между тем, средний ремонт автома
шин и тракторов срывается и в 
большинстве случаев из-за отсутст
вия запчастей, особенно по мотор
ной и ходовой группам.

Мало оказывают практической 
помощи леспромхозу в организации 
капитального ремонта тракторов 
Асиновские и Томские ремонтные 
мастерские, они не соблюдают сро
ков ремонта, часто выпускают пло
хо отремонтированные механизмы.

Руководители лесозаготовите.чь- 
ных пунктов, дорог и леспромхоза 
не ведут борьбы за сокращение ра
бочей силы на всякого рода подго
товительно-хозяйственных работах. 
Из 1.407 лесозаготовителей на пря
мых работах занято только 910 че
ловек. Это отрицательно сказывает
ся на повышении комплексной вы- 
раббтки.

Если к этому добавить, что около 
18 процентов лесозаготовителей 
леспромхоза не выполняют норм 
выработки, то становится ясным, 
какими огромными производствен
ными резервами располагает пред
приятие для того, чтобы обеспечить 
выполнение принятых обязательств.

В леспромхозе немало новаторов 
производства, достигших высоких 
показателей в труде, чей опыт рабо
ты заслуживает самого пристально
го внимания. Это Витас’ Шерк- 
шнас— тракторист лесопункта! Тун
гусский бор, тракторист Никол.ай 
Петров, работающий на мастерском 
участке тов. Худашова, шофер ту- 
зейгинской автодороги Кузьма Бон
дарчук, машинист паровоза Алек
сандр Телятников и многие другие.

Но ни руководящие работники 
леспромхоза, ни партийная и проф
союзная организации ничего не 
делают для того, чтобы по-деловому 
изучить и внедрить в производство 
передовой опыт работы, сделать его 
достоянием всех лесозаготовителей.

То же самое следует сказать и о 
применении бензомоторных пил 
«Дружба». 38 пил продолжительное 
время лежат на складе.

Вступая в предоктябрьское социа
листическое соревнование, коллек
тивы всех мастерских участков, 
дорог и нижних складов приняли 
повышенные обязательства. Создать 
им необходимые условия для высо
копроизводительного труда, помочь 
справиться с выполнением обяза
тельств, организовать постоянный 
контроль и широкую гласность ре
зультатов соревнования — прямой 
долг хозяйственных руководителей, 
цеховых и рабочего комитетов 
профсоюза.

Вместо широкого делового обсуж
дения итогов соревнования на соб
раниях и производственных совеща
ниях лесозаготовителей эти вопро
сы с большим опозданием рассмат
риваются на заседаниях комитетов 
профсоюза с узким кругом актива, 
без участия руководящих работни
ков лесопунктов и леспромхоза. Не
регулярно рассматриваются и ре
зультаты соревнования рабочих ве
дущих профессий.

Лайский леспромхоз имеет все 
возможности для того, чтобы спра
виться с принятыми на себя обяза
тельствами. Для этого необходимо 
по-настоящему организовать сорев
нование, подтянуть отстающие ма
стерские участки, дороги и нижние 
склады до уровня передовых коллек
тивов предприятия, В. ИВИН.

Q Всесоюзной выставке 
книги, графини 

и плаката, посвященной 
40-летию Советской 

власти

25 октября в Москве в здании 
библиотеки имени В. Z. Ленина от
кроется Всесоюзная выставка кни
ги, графики и плаката, посвящен
ная 40-летию Великой Октябрьской 
социалистической революции. На 
ней будут представлены лучшие об
разцы книжной продукции различ
ных издательств, выпущенной в 
1956— 1957 годах, лучшие ориги
налы иллюстраций, обложек, плака
ты, открытки, репродукции. Посе
тители смогут также увидеть здесь 
издания первых лет Советской вла
сти.

На выставке будет участвовать 
около двухсот издательств. Общее 
число экспонатов превысит 10 ты
сяч экземпляров. Книги будут пред
ставлены на всех языках народов 
СССР, а также на многих иностран
ных языках. Всесоюзная книжная 
палата готовит статистические дан
ные о развитии книгоиздательского 
дела в стране.

В настоящее время подготовка к 
выставке идет во всех книжных из
дательствах.

Созданный Министерством куль
туры СССР выставочный комитет 
рассматривает подготовленные для 
выставки экспонаты —  книги и 
изобразительную продукцию. Мно
гочисленные художники разрабаты-  ̂
вают план размещения экспонатов, 
выполняют графические работы, го
товят панно, диаграммы.

Срок работы выставки —  один 
месяц. Во второй половине ноября 
намечается рассмотрение итогов и 
присуждение поощрительных дипло
мов за лучшие экспонаты.

Всесоюзная выставка книги, гра
фики и плаката продемонстрирует 
достижения книгоиздательского де
ла в нашей стране за 40 лет Со
ветской власти.
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Делегация СССР 
на двенадцатую сессию 
Генеральной Ассамблеи 

Организации 
Объединенных Наций

Совет Министров Союза ССР наз
начил на двенадцатую сессию Гене
ральной Ассамблеи Организации 
Объединенных Наций, открываю
щуюся в Нью-Йорке 17 сентября, 
делегацию в составе: глава делега
ции —  А. А. Громыко, Министр 
иностранных дел Союза ССР; заме
ститель главы делегации —  В. В. 
Кузнецов, Первый заместитель Ми
нистра иностранных дел СССР; чле
ны делегации —  Я. В. Пейве, пре
зидент Академии наук Латвийской 
ССР; Г. Н. Зарубин, посол СССР в 
США; А. А. Соболев, постоянный 
представитель СССР в ООН.

Заместителями членов делегации 
назначены: Султанов Гани, министр 
иностранных дел Узбекской ССР; 
3. В. Миронова, заместитель предсе
дателя Мосгорисполкома; Б. Ф. Под- 
цероб, член коллегии МИД СССР; 
К. В. Новиков, заместитель заведую
щего отделом международных орга
низаций МИД СССР; Г. П. Аркадь
ев, заместитель постоянного пред
ставителя СССР в ООН.

Новое
обязательство

Коллектив Могочинского лесоза
вода пересмотрел свое социалисти
ческое обязательство в честь 40-ле
тия Великой Октябрьской социали
стической революции и принял но
вое. Решено завершить выполнение 
плана 11 месяцев по валовой про
дукции ко дню 40-й годовщины Ок
тября и дать сверх плана 30.400 
кубометров пиломатериала.

Коллектив Могочинского лесоза
вода вызвал на социалистическое 
соревнование Кетский и Асинов- 
ский лесозаводы.

Г. УСТЮЖАНИН.

Не на всех картах Сибири 
обозначена речка Икса, одна
ко в народном хозяйстве обла
сти она имеет немаловажное 
значение. По ней сплавляется 
лес, строится гидроэлектро
станция.

Иксинская ГЭС строится не
далеко от поселка Григорьевка.

« ill
f e ' .

с
Ьммй

А Ш ;
'ДЧЙ.Г*

Чаинскоро района, где Икса 
протекает среди высоких бере. 
гов.

Строители под руководством 
старшего прораба тов. Витма- 
на закончили сооружение под
водной части здания ГЭС 
и подводящего канала. Выну- 

,, то 110 тысяч кубомет
ров грунта. Теперь ве
дутся опалубочные ра
боты по спиральным 
камерам, в которых 
разместятся турбины.

Сейчас усилия стро
ителей направлены на 
перекрытие реки. К 
месту перемычки под
возят грунт, сооружа
ют мост. В конце сен
тября Икса будет пе
рехвачена и через во
досливную плотину 
потечет по новому 
руслу.

На строительстве 
успешно трудятся 
бригады Михаила Чу- 
раева, Анны Бай
ковой, Марии Чунь- 
ковой, скреперист 
Владимир Зинин, экс
каваторщик комсомо
лец Владимир Ларин, 
шофер Алексей Чепу- 
штанов и другие.

Хорошо помогли 
стройке студенты 
Томского инженерно
строительного инсти
тута. Отличились тру
долюбием бригады 
Слуцкого. Стадиса и 
Гейна.

Учащиеся 8 — 9

т -

классов Подгорнской средней 
школы помогали заготовлять и 
вывозить лес, бетонировать.

По соседству с ГЭС вырос 
рабочий поселок. Здесь постро
ены клуб, столовая, админи
стративные и производствен
ные помещения, жилые дома.

Строители Иксинской гидро
электростанции охвачены еди
ным стремлением — быстрее 
завершить строительные рабо
ты.

На снимках: 1. Турбинная 
камера.

2. Экскаваторщик комсомо
лец Владимир Ларин, ежеднев
но выполняющий не менее двух 
норм.

Текст и фото С. Венкова. ,

Почта о дн ого  дн я
о чем рассказывает сегодня ре

дакционная почта?
Вскроем один из конвертов. 

«Всюду сейчас обсуждается проект 
Закона «Об усилении борьбы с ан
тиобщественными, паразитически
ми элементами», —  пишет в редак
цию группа колхозников сельхозар
тели «Единый труд». Томского рай
она. —  Мы тоже хотим выразить 
свое мнение. В статье 1 проекта го
ворится о том, что общее собрание 
граждан, созванное сельсоветом, мо
жет вынести общественный при
говор о ссылке тунеядцев. Нам ка
жется, что судьбу «околоколхозни- 
ков», то-есть тех, кто только чис
лится в колхозе, а зарабатывает на 
стороне, должно решать общее кол
хозное собрание. И потом неясно 
вот что. Ведь лентяи и тунеядцы 
могут не прийти на собрание. Оче
видно, нужна в Законе оговорка о 
том, что решение о них может быть 
принято и заочно...».

Еще одно письмо из числа толь
ко что принесенных почтальонвя. 
Это пишет из нового лесного посел
ка Аргат-Юл, Пышкино-Троицкого 
района, тов. Килин: «Время радио
связи с Томском в тот день уже 
истекло, но директор леспромхоза 
Ф. П. Сезонов обязал радиста свя
заться с областным центром во что 
бы то ни стало: нужен срочно 
опытный врач. И вскоре в Аргат- 
Юле призем.тился вертолет. Гинеко
лог Виктория Ивановна Столярова 
из томской больницы имени Се
машко оказала своевременную по
мощь роженице. И мать, и дети 
(родилась двойня) чувствуют себя 
хорошо».

На конверте знакомый почерк. 
Что же сообщит сегодня редакции 
активный селькор М. Мурзин из 
Тегульдета? «На ферме колхоза 
«1 Мая», когда подводились итоги 
соревнования, завязался разговор о 
пользе животноводам специальной 
литературы. Доярки решили выпи
сать журнал «Молочная ферма».

Как ИИ интересны сообщения 
двух последних авторов, они могли 
быть и не быть. А есть письма, ко
торых ждешь наверняка, без них 
не обходится ни одной редакцион- 

iHofl почты. Это письма, связанные 
с подготовкой к большому всенарод
ному празднгрсу —  к 40-й годов
щине Советской власти. Рабочие, 
лесозаготовители, рыбаки, колхоз
ники пишут о своих трудовых побе
дах, об огне соревнования, разго
рающемся в эти дни вез жарче. 
Тов. В. Еузубов сообщает о высоких 
обязательствах коллектива Томской

обувной фабрики —  о решении ра
бочих дать в честь 40-летия Вели
кой Октябрьской социалистической 
революции сверхплановой продук
ции на 200 тысяч рублей. Хорошее 
обязательство. Но хотелось бы через 
газету передать коллективу фабрики 
пожелание —  более тщательно изу
чать спрос покупателя: выпускать 
обувь дешевую и именно тех раз
меров, которых ждет покупатель.

Много писем на сельскохозяй
ственные темы. Оно и понятно. В 
колхозах страда —  по дорогам об
ласти идут машины с хлебом, госу
дарственные закрома заполняются 
зерном нового урожая. Сельский 
корреспондент В. Романенко рас
сказывает о ходе уборки в колхозе 
«Бап'а Родина», Кожевниковского 
района. Г. Воротова из пос. Варга- 
тер, Чаинского района, сообщает о 
хорошей работе машиниста лафет
ной жатки П. Килина: «Условия 
не.тегкие, рожь полегла, но Килин 
ежедневно перевыполняет норму». 
Научный сотрудник Нарымской го
сударственной селекционной стан
ции тов. Рогачев прислал в редак
цию статью «Зябь —  основа буду
щего урожая», а Н. Зозуля из Те- 
гульдетского района —  стихи, по
священные знатному комбайнеру 
области 3. Ходоренко, уже выпол
нившему свое обязательство на 
уборке.

Газете нужна оперативность, чи
татели знают зто и стараются, что
бы их сведения были получены 
свежими. В редакцию посылаются 
радиограммы и телефонограммы. Из 
колхоза имени Чапаева, Еожевни- 
ковского района, передали о том, 
что на уборке отличились комбай
неры Ореховы. Орехов-отец уб
рал за день 34 гектара вместо 10 
по норме, Орехов-сын выполнил 
более 1,5 нормы. Диспетчер Гусев- 
ской МТС тов. Патрахин передал по 
телефону информацию об успехе 
комбайнера Николая Висехо, кото
рый подобрал и обмолотил за день 
22 гектара.

Но основная масса писем прихо
дит все-таки по почте. Их содержа
ние самое разнообразное. Рыбак 
колхоза имени Кирова, Еривошеин- 
ского района, Л. Сагеев рассказыва
ет о содержательном концерте, ко
торый дали артисты культбазы 
«Родина», директор Бакчарского 
маслозавода Н. Скультецкий —  о 
том, что колхозы имени Микояна и 
«Северное сияние» выполнили го
довой .план сдачи молока. Томич 
Яройгинский хочет поделиться с чи
тателями газеты своим мнением о

Скадкигае спасибо''
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Хороший урожай кукурузы выра
стил на 30 гектарах колхоз «1-е 
Мая», Томского района. Но неве
село лицо председателя артели тов. 
Еарташева. С грустью смотрит вн

на'пыш ные высокие стебли, а они, 
под порывами осеннего ветра, со
чувственно кивают ему головами. 
Эта всеобщая печаль там, где надо 
было бы только радоваться, объяс

няется просто: не за горами замо
розки, а убирать кукурузу нечем.

...Долго ждали в колхозе «1-е 
Мая» кукурузоуборочный комбайн. 
А когда дождались —  не обрадова
лись. Из Томской МТС комбайн при
слали, а комбайнера —  нет. Своих 
специалистов в артели нет. Попро
бовали было работать сами, да где 
таи: <fac агрегат работает, два дня 
стоит. Еак не неприятно было, а 
пришлось председателю снова пой
ти на поклон в МТС. Но главный 
инженер МТС гов. Серезнев встре
тил руководителя колхоза сурово:

—  Ищите комбайнера сами, —  
сухо сказал он Еарташеву. —  Ска
жите спасибо, что хоть комбайн да
ли...

Ошибаетесь, тов. Серезнев! За то, 
что вы срываете уборку важнейшей 
кормовой культуры, никто вам спа
сибо не скажет.

Фото Вл. Дроздова,

том, почему выгодно страховать 
жизнь. Н. Еомиссаров из с. Зырян
ское просит ответить на вопрос, 
как предохранить деревянные зда
ния от заражения грибком.

Важный и злободневный вопрос 
поднят в письме пенсионера тов. 
Елизарова. Оно начинается так: 
«Побтановление ЦЕ ЕПСС и Совета 
Министров СССР «О развитии жи
лищного ' строительства в СССР» 
отражает заботу партии и прави
тельства об улучшении условий 
жизни трудящихся. У нас ежегодно 
увеличиваются ассигнования на жи
лищное строительство, вырастают 
новые дома, улицы, поселки, горо
да. Но для того, чтобы быстрее 
обеспечить трудящихся благоуст
роенными квартирами, надо не 
только быстро и хорошо строить, но 
уметь и беречь старое. У нас же, 
в Томске, плохо следят за сохран
ностью жилищного фонда». Елиза
ров называет ряд улиц, где разру
шаются дома из-за того, что на них 
нет водосточных труб или протека
ет крыша. Читаем письмо дальшео 
«Это приносит городу убытки в ты
сячи рублей, расходуемых на преж
девременный капитальный ремонт^ 
Но было бы неправильно думать, 
что забота о сохранности жилищно
го фонда —  дело только гориспол
кома и райисполкомов. Нет, это де
ло и самих трудящихся. Проживаю
щие на усадьбе граждане во главе» 
с домовым комитетом могут и дол
жны обеспечить нормальное состоя
ние своего дома. У нас есть еще: 
граждане, которые сами не берегут 
зданий, а понадобится пустяковый 
ремонт —  бегут скорее в райжил- 
комхоз».

Есть в редакционной почте и жа
лобы. Доярки колхоза «Вперед в  
коммунизму». Томского района, воз
мущаются тем, что правление не» 
заботится о ремонте скотных дворов 
в с. Еоларово. Еолхозник" артели 
имени Сталина, Пышкино-Троицко- 
го района, Д. Турков критикует рай
онную контору связи за несвоевре
менную доставку газет. «Неужели 
работники почты не понимают, что 
газеты нельзя носить пачками, по* 
нескольку номеров сразу. Они нуж
ны нам свежие!». В письме Д. Тур
кова есть и вопрос к работникам 
отдела- культуры. «В поселке Ежи 
колхоза имени Сталина кино бывает 
очень часто, а вот в соседнем се
ле —  в Успенке —  фильмов не де
монстрируют. Почему?».

«Еще раз о движении автобу
сов» —  так называется письмо то
мича Г, Алейника. Вот уж действи
тельно «еще раз», потому что и в 
предыдущей редакционной почте 
был сигнал о том, что живущие на 
ул. Сибирской тратят много време
ни на переезды в центр города. i

Всего в этот день в редакцию’ 
пришло 91 письмо. Ероме того, по
лучено 11 ответов на опубликован
ные и неопубликованные письма, по» 
которым соответствующие организа
ции обязаны были принять меры, i

С концертом 
в колхозы

в  Парабельоком районе болъштис 
успехом пользуются выступления: 
агитхудожественной бригады район
ного Дома культуры (директор» 
П. Дроздов). На заготовке кормов 
уборке урожая, на животноводче-« 
ских фермах, в колхозах и М'ТС|; 
бригада д р а  26 концертов. ^

I
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П Р Я З Д Н О в Я Н И Е  Д Н Я  
С В О Б О Д Ы  В Б О Л Г Я Р И И

СОФИЯ, 9 сентября. (ТАСС).
Сегодня трудящиеся городов и 
сел Болгарии отметили День сво
боды. Столица встретила нацио
нальный праздник в праздничном 
украшении. На фасадах зданий, 
на лесах строек алеют лозунги, 
славящие коммунистическую пар
тию, болгаро-советскую дружбу, 
мир. На улицах и площадях ты
сячи людей. Трудовая София вы
шла на величественную манифе
стацию, 9 сентября. Всюду шумно 
и весело. Звучат песни и музьша.

Центром народных торжеств 
была площадь 9 сентября.

Встреченные долгими и несмол
кающими аплодисментами на три
буне мавзолея Георгия Димитрова 
появляются товарищи Георгий 
Дамянов, Тодор Живков, Антон 
Югов и другие руководители пар. 
тии и правительства.

В 9 часов начался военный па
рад. Министр народной обороны 
генерал армии Петр Панчевский 
принял рапорт командующего па
радом генерал-майора Здравко 
Георгиева и поздравил участни
ков парада с праздником. После 
этого министр народной обороны

поднялся на трибуну мавзолея и 
щхжзнес приветственную речь.

Прогремели артиллщшйские 
залпы. Прозвучал гимн Народной 
Республики Болгарии. Фанфары 
возвестили начало парада. Одна 
за другой по площади проходят 
колонны офицеров военной ака
демии имени Г. Раковского, вос
питанников военных училищ, пе
хотинцы, матросы, пограничники, 
моторизованная пехота, артилле
рийские и танковые части. Проле
тают реактивные сам,олеты...

После парада началась демон
страция. Мимо мавзолея Георгия 
Димитрова в праздничных колон
нах с песнями прошли сотни ты
сяч трудящихся Софии.

Празднование 13-й годовщины 
Дня свободы в Софии вылилось в 
мощную демонстрацию единства 
и сплоченности болгарского наро
да вокруг Болгарской коммуни
стической партии, его решимости 
быстрыми шагами вместе с наро
дами других социалистических 
стран идти по пути завершения 
строительства социализма, упорно 
бороться за мир во всем мире и 
твердо стоять на страже социали
стических завоеваний.

Д елегация ст ары х  членов КПСС  
у  нем ецких друзей

КАРЛ-МАРКС-штадт, 9 сен
тября. (ТАСС). Находящаяся в 
Германской Демократической Рес
публике делегация старых членов 
КПСС во главе с председателем 
Центральной ревизионной комис
сии КПСС П. Г. Москатовым за
канчивает поездку по городам 
округа Карл-Маркс-штадт—цент
ра текстильной промышленности 
ГДР.

Группа членов делегации посе
тила сегодня электротехническое 
предприятие «Фарцейг-электрик». 
Советских гостей тепло привет
ствовал секретарь заводской ор
ганизации СЕПГ Р. Арнольд. С

ответным словом выступил член 
делегации П. И. Воеводин.

Вторая группа членов делега
ции совершила поездку на маши
ностроительный завод «Моторен- 
Верке», третья — на текстиль
ную фабрику. Гости дружески 
беседовали со старыми участника
ми революционного движения не
мецкого пролетариата, с рабочи
ми предприятий.

Вечером ветераны КПСС по
бывали в гостях у текстильщиков 
Лимбаха, у горняков Цвиккау, у 
руководящих работников окруж
ных организаций СЕПГ и Союза 
свободной немецкой молодежи.

Голос крестьян Венгрии
Доклад .комитета пяти''—грубое 

вмеигательство во внутренние дела Венгрии
БУДАПЕШТ, 9 сентября. 

(ТАСС). В государственные орга
ны и общественные организации 
Венгрии непрерывным потоком 
продолжают поступать письма и 
телеграммы протеста против пре
словутого доклада «комитета пя
ти» по так наз. «венгерскому воп
росу».

В телеграмме, адресованной ге
неральному секретарю ООН, кре
стьяне одного из районов обла
сти Хайду Бихар пишут:

В течение столетий земля, на 
которой наши отцы и деды проли
вали пот, принадлежала графам и 
помещикам. Теперь она стала 
принадлежать нам. и мы обраба
тываем ее с большой любовью и 
старанием В октябре прошлого 
года эту землю у нас хотели ото
брать, а на нас снова надеть ярмо 
эксплуатации. Благодаря напря
жению сил народа и помощи на
шего друга — Советского Союза 
мы были спасены от угрозы воз

рождения помещичьего рабства. 
Мы решительно протестуем про
тив постановки «венгерского воп
роса» на сессии Генеральной Ас
самблеи и считаем это грубым 
вмешательством в наши внутрен
ние дела. Свои внутренние вопро
сы мы хотим решать только сами.

В области Сольнок голос про
теста против лживого клеветниче
ского доклада подняли 26 тысяч 
крестьян — членов кооперативов. 
Они собрали для организуемой в 
области выставки о контрреволю
ции тысячи материалов, разобла
чающих подлинное лицо участни
ков контрреволюционного мятежа. 
Трудящиеся крестьяне Карцага, 
Кишуйсаллаша, Мезетуроди, Тур- 
кеве заявляют составителям док
лада «комитета пяти», что клеве
той и ложью их нельзя отклонить 
от правильного пути: характер и 
цели контрреволюции для них 
совершенно ясны.

Гейтскелл критикует английское 
правительство

ЛОНДОН. 9 сентября. (ТАСС). 
В связи с предстоящими 12 сен

тября в Глостере дополнительны
ми парламентскими выборами 
опубликовано послание лидера 
лейбористской партии Хью Гэйт- 
скелла кандидату лейбористской 
партии Джону Даймонду. Гэйт- 
скелл заявляет, что серьезнейшей 
проблемой, стоящей перед англий
ским народом, является неуклон
но растущая дороговизна. Прави
тельство добавляет он, совершен
но не сумело разрешить эту про
блему. Политика правительства.

продолжает Гэйтскелл, умышлен
но была направлена на повыше
ние цен и увеличение бремени, 
лежащего на слоях населения с 
низкими доходами.

Гэйтскелл критикует также 
внешнюю политику правитель
ства. «Переговоры о разоруже
нии. — заявляет он, — снова за
шли в тупик. Пагубное воздейст
вие суэцкого фиаско на наш пре
стиж и влияние за границей 
слишком ясно». Гэйтскелл отме
чает также разобщенность содру
жества наций.

11- “̂ '*

В Совете Безопасности ООН
НЬЮ-ЙОРК, 9 сентября. 

(ТАСС). Совет Безопасности от
клонил предложение рекомендо
вать Генеральной Ассамблее при
нять Южную Корею в члены 
ООН. Десять членов совета голо
совали за эту рекомендацию. 
Ввиду того, что Советский Союз, 
являющийся постоянным членом 

I Совета Безопасности. голосовал 
I против, эта рекомендация не была 
■ принята.

Поправка советской делегации 
к проекту резолюции, предлагаю
щая Совету Безопасности реко
мендовать одновременный прием 

i в члены ООН Корейской Народ
но-Демократической Республики и 
Южной Кореи, была отклонена 
девятью голосами. За эту поправ
ку голосовал Советский Союз. 
При голосовании советской по
правки Швеция воздержалась.

Совет Безопасности не вынес

Венгерская Народная Республика. В цехе вагоностроительного завода «Ганц» в Будапеште.
Фото Венгерского телеграфного агентства.

----------------------------------------- о  й ----------------------------------------- -

Пленум Центрального 
Номитета Союза 

номмунистов Югославии
БЕЛГРАД, 9 сентября. (ТАСС). 

Агентство Танюг передает; сего
дня в Белграде состоялся пленум 
Центрального Комитета Союза 
коммунистов Югославии под 
председательством генерального 
секретаря Союза коммунистов 
Иосипа Броз Тито;

На пленуме было внесено и 
принято предложение о том, что
бы отложить съезд Союза комму
нистов до апреля 1958 года вви
ду предстоящих выборов в народ
ные комитеты, в союзную Народ
ную скупщину, ввиду принятия 
перспективного плана и других 
неотложных дел.

На пленуме был заслушан так
же доклад о переговорах, которые 
были проведены 1 и 2 августа в 
Румынии между делегацией Цен
трального Комитета Союза ком
мунистов Югославии и югослав
ского правительства и делегацией 
Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Со
юза и Советского правительства. 
Заслушав доклад, пленум Цент- 
ральнего Комитета одобрил рабо
ту делегации и заявил, что сове
щание в Румынии благоприятно 
отразится на дальнейшем разви
тии отношений между Югослави
ей и Советским Союзом и что оно 
служит интересам дела социализ
ма и мира во всем мире.

В заключение пленум Цент
рального Комитета Союза комму
нистов Югославии избрал членом 
исполнительного комитета Цент
рального Комитета председателя 
Народной скупщины Сербии и 
секретаря ЦК Союза коммунистов 
Сербии Иована Веселинова.

Международная конференция 
по применению радиоактивных изотопов

ПАРИЖ, 9 сентября. (ТАСС). 
Сегодня в Париже открылась 
международная конференция по 
применению радиоактивных изо
топов в научных исследованиях. 
Эта конференция, на которой при
сутствует около 1,000 ученых из 
49 стран, созвана Организацией 
Объединенных Наций по вопросам 
просвещения, науки и культуры 
(ЮНЕСКО). В ее работе принима
ет участие делегация советских 
ученых, возглавляемая академи
ком А. В. Топчиевым. Делегаты 
конференции заслушают и обсу
дят доклады о методах использо
вания радиоактивных изотопен в 
биологии, физиологии, сельском 
хозяйстве, океанографии и т. д.

Первое пленарное заседание со
стоялось в большом амфитеатре 
парижского университета под 
председательством известного анг
лийского ученого-атомника Джона 
Коккрофта, который назначен ру
ководством ЮНЕСКО председате
лем конференции. Одним из четы

рех вице-председателей конфепен- 
ции назначен академик А. В. Топ
чиев.

После вступительного -слова ди
ректора научного отдела 
ЮНЕСКО Пьера Оже делегатов 
приветствовали председатель коп. 
ференции Джон Коккрофт, гене- 
^льны й директор ЮНЕСКО Лю
тер Эванс, а также заместитель 
статс-секретаря Франции по во
просам атомной энергии Франсуа 
Бенар.

Помимо пленарных заседаний, 
работа конференции будет прохо
дить в секциях. В одной секции 
будут обсуждаться вопросы, свя
занные с применением радиогш- 
тивных изотопов в области биоло
гии, в другой — в области физи
ки, химии и технических наук.

Советские ученые представили 
для обсуждения на конференции 
50 научных докладов. Работа 
конференции продлится до 20 сен
тября.

также рекомендации о приеме 
Южного Вьетнама в члены ООН. 
Десять делегаций голосовали за 
принятие этой рекомендации. Со
ветский Союз голосовал против. 
Совет Безопасности отклонил по
правку советской делегации о 
том, чтобы Совет отложил рас
смотрение вопроса о приеме 
Вьетнама в ООН до решения воп
роса объединения этой страны.

На заседании Совета было от
клонено предложение Советского 
Союза о вынесении рекомендации 
принять в члены ООН Монголь
скую Народную Республику. За 
советский проект резолюции го
лосовали Советский Союз и Шве
ция. Против этого проекта голо
совали делегаты СЩА, Колум
бии, Кубы, • Филиппин и чанкай- 
шист. Делегаты Англии, Австра
лии, Франции и Ирака при голо-' 
совании воздержались.

Перед вы борам и в Ф РГ

Тунис ввел чоезвычайное положение в райойах,

Предстоящие военные 
маневры НАТО

ПАРИЖ, 9 сентября. (ТАСС). 
По сообщению газеты «Пари- 
пресс-энтрансижан», 18 сентября 
в районе между Исландией и 
Норвегией начнутся военно-мор
ские маневры с участием флотов 
стран—участниц северо-атланти
ческого союза. Со ссылкой на 
заявление военного командования 
НАТО ' «Пари-пресс-энтрансижан» 
пишет, что одновременно с ука
занными военно-морскими манев
рами в Норвегии, Дании, Фран
ции и Западной Германии будут 
проведены сухопутные и военно- 
воздушные маневры, а в районе 
пролива Дарданеллы — морские 
учения с участием кораблей, в и 
дящих в состав военно-морских 
сил НАТО в южной зоне Европы.

граничащих с Алжиром
ПАРИЖ, 10 сентября. (ТАСС).

По сообщению агентства Франс 
Пресс из Туниса, вчера президент 
Тунисской республики Бургиба 
подписал закон о введении чрез
вычайного положения в ряде рай
онов на границе с Алжиром.

В авторитетных тунисских кру
гах заявили в этой связи, что

«эта мера входит в рамки осуще
ствления Тунисом его законного 
права обороны в момент, когда, 
действуя со стороны Алжира, 
фран1угзские войска неоднократно 
нарушают неприкосновенность ту
нисской территории и безопас
ность ее жителей».

БОНН, 9 сентября. (ТАСС). 
Печать сообщает о предвыбор
ных выступлениях лидеров поли
тических ' партий в Западной Гер
мании.

Руководитель СДПГ Олленха- 
уэр в своем вчерашнем выступле
нии на предвыборном митинге в 
Бад-Наугейме подверг критике по
литику правительства ФРГ в воп
росе воссоединения Германии, об
винив правительство в отсутствии 
активности в этом вопросе. Как 
передает агентство ДПА, он зая
вил, что «продолжение политики 
Аденауэра является самым опас
ным экспериментом, который 
только может позволить себе фе
деративная республика». Если 
правительство Аденауэра и даль
ше останется у власти, заявил 
Олленхауэр, то в ближайшем бу

дущем надо считаться с производ- 
етвом атомного оружия в ФРГ. 
Олленхауэр высказался против 
оснащения западногерманской ар
мии атомным оружием, а также 
за отмену всеобщей воинской по
винности.

По сообщению газеты «Ди- 
вельт», председатель свободной 
демократической партии в земле 
Северный Рейн-Вестфалия Бейер 
предостерег на предвыборном соб
рании в Хагене от проведения по
литики воссоединения Германии 
при помощи антисоветских заяв
лений. Бейер заявил, что любой 
канцлер ФРГ должен, наоборот, 
стать инициатором «кампании по 
разрядке напряженности в Евро
пе». без которой невозможно вос
соединение.

Военные действия в Алжире
ПАРИЖ, 9 сентября. (ТАСС). 

Сегодня парижские газеты сооб
щают об ожесточенных боях в 
Алжире, имевших место 7 и 8 
сентября. По официальным дан
ным французского командования, 
в 35 километрах к востоку от го
рода Буира отряд алжирских пов
станцев внезапно напал на фран
цузскую воинскую часть. В ре-

Казни в Алжире
ПАРИЖ, 9 сентября. (ТАСС). 

Как сообщают парижские газеты, 
французский военный трибунал в 
Алжире приговорил к смертной 
казни 6 алжирцев по обвинению 
в «террористической деятельно
сти».

У СП ЕХ  ТО М СКИ Х  
ГИ М НА СТО В

с  4 по 6 сентября в Новоси
бирске проходило личное команд
ное первенство РСФСР (сибир
ская зона) по спортивной гимна
стике. В нем приняли участие 
команды городов; Новосибирска. 
Красноярска, Кемеровской, Том
ской областей и Алтайского края.

Соревнования проводились по 
программе мастеров спорта и пер
вого спортивного разряда.

В результате напряженной 
борьбы на 1-е место - вышла 
команда Новосибирска. 2-е место 
заняла команда гимнастов Том
ска. Томичи награждены дипло
мом 2-й степени комитета по фи
зической культуре и спорту при 
Совете Министров РСФСР.

Выступавшие по первому спор
тивному разряду томичи Евгений 
Соболев (городская спортивная 
школа молодежи), Тамара Лозби- 
на (студентка университета) за
няли личные первые места. 
Успешно выступили Борис Ли
син (Дом офицеров), занявший 
второе место, Юрий Гордеев 
(транспортный институт) и Тамара

С  ш о р  т

Кадачигова (педагогический ин
ститут), занявшие третьи личные 
места.

В. ЧУМАЧЕНКО.

П Р И З у  К О М А Н Д Ы  
ДО М А  О Ф И Ц Е РО В

На стадионе «Динамо» состо
ялся розыгрыш приза по футбо
лу, посвященного 40-й годовщине 
Октябрьской революции. В нем 
приняло участие 8 сильнейших 
команд города Томска.

Перед играми состоялась ком
бинированная эстафета, лучшее 
время в которой показала первая 
командй Дома офицеров.

В финальной игре встретились 
команды Вокзального района и 
Дома офицеров. Всю игру армей
цы провели с большим подъемом, 
на хорошем спортивном уровне. 
Переиграв своих противников и 
взяв инициативу в свои руки, они 
сумели забить четыре мяча, не 
пропустив в свои ворота ни одно
го.

НА П Е РВ Е Н С Т В О  
СС С Р ПО Ф У Т Б О Л У
Очередные игры розыгрыша 

первенства СССР по футболу 
команд класса «Б» дальневосточ
ной зоны окончились со следую
щим результатом:

Владивосток — Барнаул 2:0 
Хабаровск — Сталинск 4:0 
Комсомольск — Кемерово 3:1 
Чита — Иркутск 2:2
Томск — Новосибирск 7:1 
Томск — Красноярск 3:2 
Команда Хабаровска по-преж

нему на первом месте — 29 оч
ков, команда Владивостока имеет 
28 очков и занимает второе ме
сто. Футболисты Томска и Ир
кутска набрали по 23 очка. Но у 
команды Томска лучшее соотно
шение забитых и пропущенных 
мячей, поэтому она занимает 
третье место, а команда Иркут
ска — четвертое. Команда Ом
ска имеет 22 очка и занимает 
пятое место.

К. ОКИШЕВ^

зультате перестрелки было убито 
12  французских солдат.

Ожесточенная стычка между 
французами • и алжирскими пов
станцами произошла также в рай
оне Палестро. Около города Ор- 
леанвиль подорвалась на мине 
французская военная автомашина. 
Три солдата убиты.

В течение последних двух дней 
повстанцы совершили нападения 
на ряд французских военных по
стов в разных районах страны.

Американское рружие 
прибывает в Иорданию

НЬЮ-ЙОРК, 9 сентября. 
(ТАСС). Как передает корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс из 
Аммана, сегодня в столицу Иор
дании прибыла партия американ
ского оружия, которое доставили 
пять самолетов «глобмастер».

И ЗВ Е Щ Е Н И Е
к  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 

И ИЗБИРАТЕЛЕН 
КУЙБЫШЕВСКОГО 

РАЙОННОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ.

В Куйбышевском райисполкоме 
(переулок Нахановича, 8 , второй 
этаж), с 5 до 7 часов вечера (кро
ме среды, субботы и воскресенья) 
ведется прием депутатов- и изби
рателей Куйбышевского района 
руководящими работниками и чле
нами исполкома райсовета.

Райисполком.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро- 

метбюро, по области 11 сентября 
ожидается переменная облач
ность. без осадков, ветер пере
менных направлений, 3 —7 мет
ров в секунду, температура воз
духа 20—25 градусов тепла.

у-

>-

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Ро
Новосибирский государствен

ный геато оперы и балета (в по
мещении драматического театра 
имени В П. Чкалова).

ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ
— «Царская неве-

— «Трубадур».
— «Травиата».
— «Кармен», 
днем — «Евгений

11 сентября 
ста».

12 сентября
13 сентября
14 сентября
15 сентября 

Онегин».
вечером — «Тоска».
16 сентября — «Риголетто».
17 сентября — «Царская неве

ста».,
18 сентября — «Тоска*. 
Начало спектаклей: дневного в

12 час. дня. вечернего в 8  часов 
вечера.

Т о м с к а я  с т у д и я

Среда, I I  сентября
■*9.00. Репортаж из колхоза. 

19.10. Концерт. 19.30. Киножур
налы. 19.50. «Наши трудовые 
будни». (По страницам «Послед
них известий» Томского радио). 
20.00. Фильм «Сын рыбака».

К И Н О

Квиотеатр вмевв М. Горького
11  сентября — новый цветной

художественный фильм «Дон Кн- 
хот». Сеансы: 9, 10-55, 12-50,
2-45, 4-40. 6-35, 8-30, 10-25.

12  сентября — новый художе
ственный фильм «Война Гаучо». 
Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45,
4- 40, 6-35. 8-30, 10-25.

Зал кявохронвнв
11 сентября — Сборник «VI 

Всемирный фестиваль молодежн 
в студентов в Москве». Сеансьп 
10. 11-15, 12-30, 1-45. 3. 4-15,
5- 30, 6-45, 8 . 9-15, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных.
11 сентября. Большой зал — 

«Дон Кихот». Сеансы: 9. 11. 1. 
3, 5. 7, 9 11. Малый зал — 
«Вервнсь в Сорренто». Сеансы: 
10, 12. 2, 4. 6 , 8 . 10.

Городской сад.
I I  к 12 сентября — «Ребро 

Адамово». Сеансы: 12, 2. 4, 6 ,
8. 10.

Государственному подшипнико
вому заводу требуются на посто
янную работу: кочегары, разнора
бочие, грузчики, плотники, же
стянщики, строгальшякя и фрезе- 
ровщикв 5 —6—7 разрядов.

Обращаться: г. Томск, Север
ный городок, корпус 9, отдел кад
ров. 2 — 1

Томская областная контора кинопроката
с 12 сентября выпускает на экраны кинотеатров

киноповесть

►ЙМА
л

(По одноименному произведению Леопольда Лугонеса). 
Авторы сценария: Улисес Петит де Мурат, Оыеро Манси 
Режиссер Лукас Демаре.
Оператор Боб Робертс.
Композитор Люсио Демаре.

В р о л я х :
Энрике Муиньо, Франсиско Петроне, Анхель Маганья, Рикардо 

Галаче, Себастиан Чиола и другие.
Производство киностудии .Артистас Архентинос Асосиадос*. 

Аргентина.
Фильм дублирован на киностудии им. М, Горького, 

Выпуск 1957 г.

к а б е л е й

Б Е Р Е Г И Т Е  
Т ЕЛЕФОН!

НЕ П О В РЕ Ж Д А Й Т Е  
ТЕЛЕФОНН ЫХ

И п р о б о А о б

ч

УПРАВЛЯЮЩИЕ ДОМАМИ, РУКОВОДИТЕЛИ 
НРЕДПРИЯТИИ, ФАБРИК К ЗАВОДОВ)

Не производите сами и не допускайте никаких земельных 
работ во дворах домовладений, предприятий и на улицах для 
установки столбов, заборов, посадки зеленых насаждений, а 
также устройства шурфов, забивку кольев и свай без разре
шения го^дской телефонной станции. Самовольные раскопки 
земли могут привести к повреждению телефонных кабелей на 
месте раскопок н прекращению действия телефонов на длв- 
хельное время.

О всех раскопках и ремонтных работах на территории, где 
проходят подземные и воздушные телефонные кабельные ли
нии и провода связи, сообщайте в бюро ремонта городской те
лефонной станции по телефону 08.

Восстановление поврежденных кабелей, проводов и других 
, сооружений будет производиться за счет виновных.
к Городская контора связи. )

Томской конторе «Сельэлектро- 
строй» требуются грузчики. 

Оплата по соглашению. 
Обращаться: г. Томск, улица 

Набережная реки Ушайки, 18.

Кинотеатру имени М. Горького 
требуются уборщицы.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Нахановича. 9. 2-й этаж, к дирек
тору. 3—3

Коллектив городского проти-
вотуберкулезного диспансера с
прискорбием извещает о смер-
ти старейшего работника, ла- Г
боранта противотуберкулезно-
ГО диспансера

КУШИНСКОИ
Анны Николаевны.

Вынос тела состоится 11
сентября, в 3 часа дня.

Гр-ка Малина Аида Николаев
на, прошивающая в г. Томске, 
улица Никитина, 32. кв. 7, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Малиным Эдуардом 
Ивановичем, проживающим в 
г. Ташкенте, Ленинский район, 
улица 19 февраля, кв. 23.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Гр-н Миккин Константин Берн- 
хардович. проживающий в г. Том
ске, улица Войкова. 68 , возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-кой Дроздовой Ольгой Устинов- 
ной, проживающей в Краснояр
ском крае г. Норильск, проспект 
имени Сталина. 6 , кв. 11.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.

ни
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